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I I  ПРОЖДИ ПРЕСС-Ц ЕНТР 
• 8 0 «КРАСНОГО

ЗНАМЕНИ»
НА ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ

А  К 21 ИЮЛЯ ПЛАН ЗАГОТОВКИ ТРАВЯНОЙ 
МУКИ ВЫПОЛНЕН НА 33, СЕНАЖА — НА 33,5, 
СЕНА — НА 19 ПРОЦЕНТОВ, ЕЖЕДНЕВНЫЙ 
ПРИРОСТ ЗАПАСОВ ГРУБЫХ КОРМОВ — НЕ 
БОЛЕЕ ДВУХ ПРОЦЕНТОВ. В ТРЕТЬЕЙ ДЕКАДЕ 
ИЮЛЯ ТЕМПЫ ДОЛЖНЫ БЫТЬ УДВОЕНЫ 

Д ОПЕРАЦИЯ «КОРНЕПЛОДЫ»
' А  БОЛЬШЕ ПРОДУКЦИИ НА ЛЕТНИХ КОРМАХ

Ле т о—
ударная 
п о р  а

Оперативные данные о 
ходе заготовки грубых кор
мов по районам (в центне- 
рах кормовых единиц на 
условную голову скота):

Т о м с ки й  2,7
М о л ч а н о в с ки й  2 ,4
К р и в о ш е и н с К и й  2,2
А с и н о в с к и й  2,1
К о ж е в н и к о в с к и й  2
П а р а б е л ь с ки й  1,9
Б а к ч а р с к и й  1 а
Ш е га р с к и й  1 ,а
А л е к с а н д р о в с к и й  1 ,6
П е р в о м а й с к и й  1,3
Т е гу л ь д е т с к н й  1 ,’г
К о л п а ш в в с к н й  1 , 1
З ы р я н с к и й  1 , 1
Ч а н н с к и й  о,3
К а р г а с о к с к и й  0,5
В е р х н е ке т с н и й  0,1
По о б л а с ти  1 , 7
В Томском районе зало

жено 58 процентов сенажа 
и заскирдовано 28 процен
тов сена. И травяной муки 
здесь произведено больше, 
нем в других районах, — 
4.666 тонй, или 47 процен
тов сезонного задания.

Не очень-то продуктивны
ми оказались две минувшие 
декады для кормозаготови- 
телей Первомайского, Те- 
гульдетското, Зырянского, 
Ка р.гасокского, . Верхнекет- 
ского районов. Особенно 
беспокоит отставание пер- 
вомайцев и зыряицев: ус
ловия у них такие же, что 
в Асиновском и Томском

-районах, а кормов припа-, 
сено вдвое меньше.

Травяной муки в области 
произведено 23.841 тонна — 
на* 8.259 тонн больше, чем 
на эту . дату в прошлом 
году. Самая высокая 
выработка на условный аг
регат — в Каргасокском 
(175 тонн), Асиновском 
(166), Томском (149), Ше- 
гарском (141) районах. Не
достаточно производительно 
используются сушильные 
агрегаты в . Т/егульдетском, 
Царабельском, Кривошеин- 
ском, Колпашевском, Мол- 
чановском, Зырянском рай
онах.

Из полевых работ наибо
лее важны сейчас уход за 
кормовыми корнеплодами и 
обработка паров. Выполне
ны они соответственно на 
54,5 и 73 процента. Меньше 
чем н,а половине площадей 
проведена прополка корне
плодов в Асиновском, Пер
вомайском, Томском, Ча- 
инском и Шегарском . райо
нах.

На фермах в эти дни 
также много дел. Идет под
готовка животноводческих 
помещений к зиме. При
бавилось забот по содержа
нию скота на пастби
щах и в лагерях. Умелое 
использование выпасов и 
трав зеленого конвейера по
зволяет многим коллекти
вам животноводов поддер
живать надои на- достаточ
но высоком уровне. Они с 
начала июля превышают 
прошлогодние на 0,5 кило
грамма молока на корову, 
а в Александровском, Верх- 
некетском, Каргасокском, 
Кривошеинском, Парабель- 
ском, Тегульдетском, Чаин- 
ском районах — на 0,8—2,4

СЛЕДУЯ ПРИМЕРУ 
« М А Я К А »

На Сергеевской ферме 
колхоза «Маяк» Первомай
ского района на 380 коров 
приходится всего 60 гек
таров пастбищ. Этого, ко
нечно, недостаточно, чтобы 
получать летом .высо
кие надои молока. По
этому ’ перед п р а в  л е- 
нием колхоза, партийной 
организацией, всеми поле
водами и животноводами 
остро встала задача более 
рационального использова
ния сельхозугодий. Стали 
искать выход из такого 
положения. Учитывая про
махи прошлых лет, в этом 
году в колхозе решили 
расширить площади под по
севы зеленого конвейера. 
Кормовые культуры для 
этих целей посеяли в пять 
сроков. Причем . с учетом 
нужд не только Сергеевской 
фермы, но и других. И уже 
с 20 июня дойное стадо ста
ли кормить зеленкой.

На Сергеевской ферме вы
делено специальное звено 
механизаторов, которое обес
печивает стадо . зелеными 
кормами. В него' входят 
трое: Л. Ф,- Билибин
(косит траву), М. И. Дол
гих (отвозит массу на 
тракторе ci двумя тележка
ми) и И. К. Максим йхи-н, 
который при необходимо
сти заменяет товарищей, 
помогает им, следит, чтобы 
не было потерь при раздаче 
кормов. Руководит работой 
этих механизаторов заве
дующая фермой А. И. Ма
карова.

На ферме все продумали 
еще с ' зимы," Заблаговре
менно «были сделаны пере
движные кормушки, причем 
они сейчас устанавливают
ся вне загона, где проходит 
дойка, чтобы коровы не 
втаптывали корма в землю. 
И кормление двухразовое: 
днем (с 12 до 3 часов) и 
поздно вечером. Каждая 
корова таким образом по
лучает в день по 50 кило
граммов и больше ' зеленых 
кормов.

В результате это позво
ляет в сутки от коровы по
лучать по 12 килограммов 
молока, что больше прошло- 

. годнего.
Этот опыт «Маяка» нахо

дит все большую поддерж
ку в районе.. На днях на; 
Сергеевской ферме был ор
ганизован райкомом партии 
семинар, в котором участ
вовали председатели колхо
зов, секретари партийных 
организаций, зоотехники, 
заведующие фермами. Его 
участники пришли к выво
ду, что опыт «Маяка» по 
организации зеленого кон
вейера поможет быстрее 
преодолеть отставание в 
молочном животноводстве, 
допущенное в первом полу
годии (продуктивность ко
ров по сравнению с прош
лым годом снизилась на 81 
килограмм). Сейчас средне
суточные надои в целом по 
району на 200 граммов пре
вышают прошлогодний уро
вень и составляют 11,2 
килограмма на корову.

О. ЛОГИНОВА,

С Е Л Ь С К И I  С Т Р О И Т Е Л И - Ж И В О
Т f\ 1*\ от л — —. —___Вторая половина августа — срок ввода в строй си- 

, ТраНШеИ и кормоцехов. Объединением Облмеж- 
колхозстрои запланировано сдать заказчикам 39 таких 
ооъектов. Много возводится на селе и животновод™* 
CKIX помещении. В каком состоянии их строительство?

Отвечает на вопросы нашего корреспондента иачать- 
ВИКИПРАФОНИН?Ш0 ТеХНИЧеСК0Г0 °ТДСЛа объединения
' В общем состояние 

удовлетворительное. Из 10 
кормоцехов на сегодняшний 
день сдано три. Впереди 
еще месяц, и, я думаю, ос
тальные семь своевременно 
будут введены в строй. Но 
вызывает опасение поло
жение дел со . строительст
вом цехов в Березовке(кол
хоз «Искра» Первомайского 
района) и Новой. Бурке 
(совхоз «Таежный»- Бакчар- 
ского района). Здесь строи
тельство до сих пор не 
обеспечено финансировани
ем.

В некоторых хозяйствах, 
таких, как колхозы

им. Жданова и им. Кирова 
Зырянского t района, где 
строительные работы под
ходят к концу, налицо без
ответственное отношение к 
оборудованию новых кор
моцехов электрическими 
мощностями. Объекты мы 
сдадим, но когда они будут 
задействованы, неизвестно.

Ввод в строй всего запла
нированного количества си
лосных траншей упирается 
в проблему нехватки до
рожных плит. Заводы объе
динения не в силах обеспе
чить ими 29 траншей, кото
рые мы должны сдать за
казчикам. Поэтому часть

плит нам поставляет тер
риториальное управление 
стройтельства. Вместо ожи
даемых от него 1.960 плит 
подучено пока лишь ' 1.057.

— Думается, что в остав
шееся время проблема не
хватки плит для облицовки 
траншей будет решена и 
ваше объединение нс огор
чит заказчиков. А как идут 
дела на животноводческих 
объектах?

— Всего в 1980 году дол
жно быть сдано 156 таких 
объектов. Из них перехо
дящих с 1979 года — 147. 
Арифметика очень ■ простая. 
Отнимите от первого числа 
второе, и получится то ко
личество объектов, которое 
мы не смогли сдать в про- 
'шлом году. Одни — по на
шей вине, другие — по ви
не заказчиков. Например, в 
1979 году из-за аварии на 
Шегарском заводе железо
бетонных конструкций мы

не смогли закомплектовать 
нужный объем железобето
на для строительства телят
ника в селе Ермилове Ча- 
инского района.

Вина же заказчика в ос
новном состоит в незапла- 

, нированном изменении тех
нологии содержания живот
ных. Второй год замороже
но строительство коровника 
в совхозе «Кожевников- 
ский». Сначала было за
проектировано беспривяз
ное содержание коров, по
том вдруг решили перейти 
на привязное.

Строительство остальных 
объектов этой группы идет 
успешно. Скоро вступят в 
эксплуатацию коровники в 
совхозе «Чернышевский» 
Бакчарского и колхозе им. 
Жданова Зырянского райо
нов. То же можно сказать 
и о многих других хозяй
ствах области, где строя
щиеся нами объекты будут

У Д А Р Н Ы М И
Т Е М П А М И
В  ̂Каргасокском районе 

выработка витаминной тра
вяной муки на условный 
агрегат к 18 июля составля
ла 154 тонны—самый высо
кий показатель в области. 
Оправдывает себя практика, 
когда производство витамин
ного корма в районе сосре
доточено в одном хозяй
стве — совхозе «Каргин- 
ский», где по-ударному 
трудятся коллективы кор- 
мозаготовителей, возглавля
емые машинистами В. Е, 
Чупуровым, В. А. Усольце
вым, В. И. Майтулайтисом.

В социалистическом со
ревновании на заготовке 
сенажа в совхозе «Верти- 
косский» лидирует механи
зированное звено Н. А. 
Вражникова, которое наби
рает высокие темпы: за- не
делю заложило на сенаж 
305 тонн зеленой массы. Это 
втрое больше задания.

На сенокосе впереди кол
лектив механизаторов сов-' 
хоза «Каргасокский», воз
главляемый А. 'И. Тычки— 
ным. У него на счету 200 
тонн сена. Звенья В. Г. Бо
бика и В. П. Салькова из 
совхоза «Павловский» заго
товили соответственно по 
80 и 70 тонн. я

Среди механизированных 
бригад, заготавливающих 
сйлос, лучший результат по 
району у бригады Е.' Д. Трея 
из совхоза «Павловский» — 
1.050 тонн зеленой массы.

Выехали на луга и шефы. 
Рабочие районного комби
ната коммунальных пред
приятий заготавливают кор
ма _для совхоза «Каргасок
ский». Для этой цели они 
используют - две конные 
сенокосилки. Работая на 
них, Н. А. Федяшин и В. И. 
Дедух дали слово, что нако
сят такое количество травы, 
которое необходимо, чтобы 
заготовить для совхоза 35 
тонн сена и 20 тонн-—для 
нужд комбината и для ин
дивидуальных хозяйств ра
бочих и служащих.

А. КОРЗУН.

обязательно сданы в срок.
— Василий Иванович, ка

кие меры должны помочь 
быстрейшему вводу всех 
сдаточных объектов?

— Меры простые. Вернее, 
даже не меры, а соблюде- 
ние обязательств, своевре
менное финансирование 
строящихся объектов и 
своевременная передача 
нам титульных списков. 
Заказчик должен обдумы
вать свои решения. А то 
съездил, допустим, в При-

. балтику, увидел там что-то 
новое и по возвращении 
решает сделать то же и у 
себя, ‘забывая, что в тот 
объект, который он собрал
ся переделывать, уже и 
так вложены большие сред
ства, а его строительство 
ведется по заранее утверж
денному проекту. Конечно, 
передовой опыт перенимать 
надо, но не в ущеоб себе, 
Ja и нам тоже. Переделки 
приводят к удорожанию и 
затягиванию сроков строи
тельства.
Беседу вел А. КУЧКИН.

II С о в е т е  М и н и с т р о в  Р С Ф С Р
21 ИЮЛЯ СОСТОЯЛОСЬ засе- ТИП. С ГЛчбпкиш л ш т и о т о п -  _____________ ______21 июля состоялось засе

дание Совета Министров 
РСФСР. Рассмотрены зада
чи министерств, ведомств 
РСФСР, Советов Министров 
автономных республик, 
крайисполкомов, облиспол
комов, Московского и Ле
нинградского горисполко
мов по выполнению реше
ний июньского (1980 г.) 
Пленума ЦК КПСС и ука
заний, данных Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
товарищем Л. И. Брежне
вым в докладе на Пленуме. 
Обсуждены также итоги 
выполнения Государствен
ного плана экономического 
и социального развития 
РСФСР, социалистических 
обязательств и государст
венного бюджета РСФСР 
за первое полугодие 1980 
года.

На заседании отмечалось, 
что решения июньского 
Пленума ЦК КПСС, доклад 
товарища Л. И. Брежнева, 
в котором подведены глав
ные итоги экономического 
и общественно-политиче
ского развйтия страны и 
внешнеполитической дея
тельности партии и госу
дарства, изложена ., боевая 
программа по достойной 
встрече XXVI съезда пар

тии, с глубоким удовлетво 
рением и огромным вооду
шевлением восприняты все
ми трудящимися республи
ки.

Единодушно одобряя
внутреннюю и внешнюю 
политику партии и Совет
ского государства, много
гранную деятельность ЦК 
КПСС, его Политбюро и 
лично товарища Л . И. 
Брежнева по осуществле
нию решений XXV съезда 
КПСС, трудящиеся Россий
ской Федерации полны ре
шимости встретить пред
стоящий съезд партии но
выми трудовыми достиже
ниями.

Весомый вклад в даль
нейшее ■ развитие экономики 
и культуры республики, по
вышение благосостояния 
народа внесен в первом 
полугодии 1980 года. Объем 
промышленного производ
ства на территории РСФСР 
по сравнению .' с соответст
вующим периодом 1979 го
да возрос на 3,8 процента. 
В колхозах й совхозах уве
личилось поголовье круп
ного рогатого скота и пти
цы, развернулась уборка 
урожая, ведется заготовка 
кормов. .

Успешно осуществляется

программа повышения жиз
ненного уровня населения, 
За полугодие среднемесяч
ная денежная заработная 
плата рабочих и служащих 1 
повысилась на 3,6 процента 
и оплата труда колхозников 
— на 4 процента,' на 4,3 
процента возрос розничный 
товарооборот, на 7,8 про
цента — объем реализации 
бытовых услуг населению.
В широких масштабах ве
лось жилищное строитель
ство, построены новые 
школы, профессионально- 
технические училища, до
школьные учреждения,
оольницы и другие объек
ты социального и культур
но-бытового назначения.

Вместе с тем отдельные 
министерства и ведомства 
РСФСР, Советы Министров 
автономных республик,
крайисполкомы, облиспол
комы не обеспечили вы
полнение плановых зада
ний по выпуску ряда важ
нейших видов продукции, 
внедрению в производство 
достижений науки и техни
ки, снижению себестоимо
сти продукции, а также 
планов прибыли. В Карель
ской и Калмыцкой авто- 
номных республиках, Хаба
ровском - крае, Новгород

ской, Омской, Камчатской, 
Кемеровской и Магаданской 
областях не выполнен по
лугодовой план реализации 
промышленной продукции. 
Не введены в действие не
которые производственные 
мощности и объекты, по- 
прежнему имеются серьез
ные недостатки в работе 
транспорта.

Совет Министров РСФСР 
обязал министерства, ве
домства РСФСР, Советы 
Министров автономных
республик, крайисполко
мы, облисполкомы, Москов
ский и Ленинградский гор
исполкомы принять к неук
лонному руководству и ис
полнению решения июнь
ского (1980 г.) Пленума ЦК 
КПСС, положения и выво
ды, содержащиеся в докла
де товарища Л. И, Брежне
ва на. Пленуме, приложить 
максимум энергии к успеш
ному выполнению и пере
выполнению плана завер
шающего года десятой пя
тилетки, своевременному 
вводу в ■ строй пусковых 
объектов, обеспечению ус
тойчивой работы народного 
хозяйства в 1981 году. — 
первом - году одиннадцатой 
пятилетки, обратив при 
этом особое внимание на

решение узловых задач 
экономического и социаль
ного развития, повышение 
эффективности производст
ва и качества работы.

Советам Министров авто
номных республик, крайис
полкомам, облисполкомам, 
Министерству сельского хо
зяйства РСФСР, Министер
ству заготовок РСФСР, Гос- 
комсельхозтехнике РСФСР, 
Министерству пшцейой
промышленности РСФСР 
предложено сосредоточить 
силы и материальные ре
сурсы на проведении, в 
сжатые сроки и без потерь 
уборки урожая, заготовки 
кормов, проведении в опти
мальные агротехнические 
сроки сева озимых и 
вспашки зяби, выполнении 
всех необходимых меро
приятий по подготовке к 
зимовке скота. '

Особое внимание на засе
дании было обращено на 
необходимость своевремен
ной подготовки к работе в 
зимний период 1980/81 года, 
выполнению заданий по со
зданию запасов топлива.

На заседании выступил 
первый заместитель Пред
седателя Совета Министоов 
Р С Ф С Р  В. П.. Орлов.

(ТАСС).

XXVI СЪЕЗДУ КПСС -  ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ!

ЛЮМИг-ЗОЛОТОЙ ФОНД
Старейшему • предприятию 

Томска — спичечной фаб- 
рике «Сибирь» — 80 лет.

Бывшая кухтеринская 
фабри-ка превратилась за 
годы Советской власти в 
современное промышленное 
предйриятие.

...С Иркутского тракта 
далеко видны огни много
этажных домов нового жи
лого микрорайона. Другим 
стало и предприятие, ра
стут его мощности. В девя
той пятилетке выпущено 
спичек 4.200 тысяч ящиков. 
Справляется коллектив с 
выполнением плановых за
даний и в нынешней—-деся
той. За эти годы полностью 
заменено оборудование ко
робко-этикетировочного ' це
ха. Установлены электрон
ные этикетировочные ма
шины, внедряется изготов
ление коробки с картонным ’ 
донышком, механизирован 
ручной труд в новых па
рильных камерах.

По итогам работы в пер
вом квартале нынешнего 
года коллектив завоевал 
второе классное место среди 
предприятий объединения 
Союзфанспичпром. В пер
вом полугодии сверх плана 
реализовано продукции на 
133 тысячи рублей, вырабо
тано спичек больше на 40 
тысяч ящиков.

Золотой фонд предприя
тия — люди. Успешно тру
дятся ветераны труда, орде
ноносцы, передовики про
изводства. Многие из них 
посвятили фабрике всю

свою жизнь. 45 лет 'трудово
го стажа—у члена КПСС с 
1931 года, участницы стаха
новского движения, настав
ника молодежи Натальи 
Сергеевны Оленченко. На
ходясь на заслуженном от- 

' дыхе, ветеран не порывает 
связи с производством. С 1946 
года трудится слееарем-ре- 
монтником кавалер ордена 
Ленина Александр Петро
вич Вяткин. Много сил и 
энергии отдали производ
ству кавалер ордена «Знак 
Почета» Клавдия Николаев
на Иванова и Елена Иоси
фовна Грибушко.

Большой вклад в общий 
успех вносят ветераны кон
тролер А. М. Еременко, 
плотник В. Н. Мельников, 
бессменный председатель 
группы народного контроля 
И. М. Вьюгов, сменный ма
стер П. М. Мурашкин* пе
редовики производства ка
валер ордена Трудового 
Красного Знамени Р. Ф. 
Кайрелис, кавалеры ордена 
Трудовой Славы III степе
ни А. М. Заврина, В. И. Ас
траханцев, кавалер ордена 
«Знак Почета» А. М. Пу- 
тинцева.

Эстафету старшего поко
ления уверенно приняла 
молодежь. После оконча
ния института работает на 
фабрике А. А. Лемешев. 
Грамотный,« исполнитель- . 
ный руководитель, он в сво
ей работе постоянно опи
рается на коллектив. Цех, 
возглавляемый А. А. Леме
шевым, вышел победителем

ШШ ЩЩШШЖ
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в трудовой вахте в честь 
110-й додовщины со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Отлично трудятся, комму
нист, член фабкома С. П. 
Ким, автоматчица-этикети- 

ровщица, депутат городско
го Совета Ф. X. Хаметова.

С большим удовлетворе
нием в коллективе воспри
няли постановление июнь
ского Пленума ЦК КПСС о 
созыве XXVI съезда Ком
мунистической партии Со
ветского Союза, яркий и 
содержательный доклад на 
нем товарища Л. И, Бреж
нева. Съезд коммунистов 
подведет итоги огромной со
зидательной деятельности 
советского народа по осу
ществлению решений XXV 
съезда КПСС, выполнению 
планов экономического и 
социального развития.

На митинге, посвященном 
обсуждению решений. Пле
нума, . бригада коммунисти
ческого труда, возглавляе
мая кавалером ордена Тру
довой Славы III степени 
Ниной Павловной Байн, 
обязалась план завершаю
щего года десятой пятилет
ки выполнить к 63-й годов
щине Великого Октября, а 
комсомольско - молодежная 
бригада кавалера ордена 
Трудового Красного . Зна
мени Веры Сергеевны Ко- 

. старевой двухмесячный 
план 1981 года — к 20 фев
раля.

В. АНГЕРМАН, 
директор спичечной 

фабрики «Сибирь».
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Н А  С Н И М К А Х : о т л и ч н о  т р у 
д и тс я  с т а н о ч н и ц а , у д а р н и к  
к о м м у н и с т и ч е с к о го  т р у д а  В а
л е н т и н а  В а с и л ье в н а  К а р а у л о 
ва (с н и м о к  слева). О на а к т и в 
н а я  о б щ е с т в е н н и ц а  — т о в а 
р и щ и  п р  т р у д у  и з б р а л и  ее в

с о с та в  ц е х о в о го  к о м и т е т а ; 
б о л ь ш е  т р и д ц а т и  л е т  р аб о та е т  
н а  ф а б р и ке  М а тр е н а  М а тв е е в 
н а  Р а щ е п к и н а . С вой б о га т ы й  
п р о и з в о д с т в е н н ы й  о п ы т  о н а  
с го т о в н о с т ь ю  п е р е д а е т  м ол о 

д е ж и . В ы п у с к н и ц а  Г П Т У -34  
Д а р ь я  К а ц е р у б а  в н и м а т е л ь н о  
с л у ш а е т  о б ъ я с н е н и я  с в о е й  
н а с т а в н и ц ы .

Фото Б. Некрасова.

Т Е А Т Р  С БЕРЕГОВ ВОЛГИ
ВСТРЕЧА В ТОМСКОМ ГОРКОМЕ КПСС С КОЛЛЕК

ТИВОМ САРАТОВСКОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕАТРА 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА
Вчера в Томском горкоме 

КПСС состоялась встреча 
с  руководством и ведущи
ми артистами Саратовского 
государственного академи
ческого театра оперы и ба
лета им. Н. Г. Чернышев
ского.

Первый секретарь горко
ма КПСС Ю. И. Литвин- 
цев рассказал собравшимся 
об истории Томска, его ре

волюционных, боевых и 
трудовых традициях, о раз
витии экономики, науки и 
культуры орденоносного го
рода, о тех задачах, кото
рые решают ' труженики об
ластного центра, завершая 
десятую . пятилетку, ' гото
вясь достойно встретить 
XXVI съезд. Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза. Он информировал

саратовских деятелей ис
кусства о том, что дела
ется в области и в Томске 
для эстетического воспита-, 
ния трудящихся.

Артисты с берегов Волги 
поделились впечатлениями 
о встречах с томичами на 
спектаклях и в организа
циях, отметили неподдель
ный интерес к искусству, 
высокую культуру томско
го зрителя. От имени кол
лектива главный дирижер 

'театра заслуженный артист 
РСФСР Ю. Л.- Кочнев горя
чо поблагодарил за теплый 
прием:

С II Л А В - 8 0

УЗЕЛ ПРОТИВОРЕЧИЙ
ПОЧЕМУ НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНО РАБОТАЕТ 
ПУНКТ ПЕРЕГРУЗКИ ХЛЫСТОВ БЕЛОЯРСКОГО 
Л Е С О П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О Г О  К О М Б И Н А Т А

Семь лет сооружают в Белом Яре крупнейший на Ке- 
ти пункт перевалки древесины. На 1 июля 1980 года 
освоено около 12 миллионов рублей капитальных вло
жении. Израсходовано уже две трети средств, а пере
грузка хлыстов с реки на железную дорогу по-прежне
му ведется по примитивной временной схеме. Ценой 
большого напряжения сил коллектив Белоярского лесо
промышленного комбината в прошлом году отгрузил 
180 тысяч куоометров. А потребности леспромхозов 
Ирикетья — в три раза выше.

Технология по пресловутой временной схеме все боль
ше тормозит работу пункта перегрузки. Как же решают 
эту проблему на предприятии?

После аварии
После аварии крана 

К-305 на железной дороге, 
которая произошла минув
шей зимой, в Белый Яр за
частили комиссии. Побывал 
на пункте перегрузки и, За
меститель начальника объ
единения Томлеспром В. Е. 
Андрейчук. Ответственных 
товарищей из объединения 
интересовало, как быстрее 
ликвидировать последствия 
аварии и с начала навига
ции - увеличить отгрузку 
хлыстов потребителям. В 
объединении, намечали са
мые напряженные планы 
на ■ период навигации. 
Называли 200 и 250 тысяч 
кубометров. Предлагали да
же 300 тысяч, но реальная 
обстановка на комбинате 
внесла коррективы в эти 
поспешные расчеты.

Задачей номер один для 
комоината стал монтаж 
крана ЛТ-62. Приказ объе

динения о подготовке к 
сплаву и перевалке леса в  
1980 году обязывал, дирек
тора Белоярского лесопро
мышленного комбината 
Г. А. ■ Волостнова к 25 ап
реля обеспечить монтаж 
ЛТ-62 с подкрановыми пу
тями, капитально отремон
тировать КК-20 и устано
вить на канале второй ана
логичный кран. Далее пред
писывалось ежесуточно 
выгружать не менее двух 
тысяч кубометров хлыстов. 
Контроль за исполнением 
приказа возлагался на В. Е. 
Андрейчука. И что же?

— Заканчивался 'июнь, а 
мы толком так и не зна
ли, сколько же древесины 
нужно отгрузить комбина- ’ 
ТУ. — рассказывает стар
ший мастер Я. G. Кашка - 
ров. — Называли 150 и 250 
тысяч кубометров. А как 
работать коллективу без 
четкого плана, определен

ной цели? Как соревно
ваться?

После аварии перевалка 
и прилегающие к ней пло
щади были буквально зава
лены лесом. На берегах кана
ла лежало около 17 тысяч 
кубометров, да 35 тысяч 
б ы л о  вывезено с вахты. 
Мешали и другие недора
ботки. Почти на месяц за
тянули открытие навига
ции: весь май заканчивали 
монтаж крана, очшДали 
канал, куда вморозили 10 
тысяч кубометров хлыстов. 
Лишь - в июне земснаряд 
начал размывать песчаную 
косу, прикрывшую вход = в 
канал.

А что делалось на прича
лах..̂ . До 20 плотов ждали 
своей очереди на акватории 
25 километров. В канал в  
лучшем случае можно заве
сти три плота. Уровень во
ды на Кети падает,' нужно 
круглосуточно следить, что
бы не обсушить древесину. ' 
Не лучше дела и в самом ■ 
канале. Вот как ' оценивает 
обстановку бригадир, на 
расформировке плотов Г. Ф  
Пушкарев:

—-  Главная беда — оди- 
нЬчные хлысты, которых з 
канале уже около 7 тысяч 
куоометров. Качество
сплотки нынче, как никог
да, ^плохое. Бывает до 25 
разбитых пучков в плоту.

(Окончание на 2-й стр.)
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т Партийная ]

Вступление советского об
щества в этап зрелого со
циализма вызывает необ
ходимость усиления ком
плексного подхода к реше
нию задач коммунистиче
ского воспитания. Мы дол
жны сформировать лич
ность, органически сочета
ющую в себе духовное бо
гатство, нравственную чи
стоту и физическое совер
шенство. Поэтому ком
плексность, т. е. единство 
идейно-политического, тру
дового, нравственного вос
питания, последователь
ность, преемственность, а 
следовательно, непрерыв
ность воспитания, концент
рация всех его методов и 
форм, объединение и коор
динация усилий всех зве*- 
ньев, занимающихся воспи
танием, становится. не
преложным законом. ЦК 
КПСС в постановлении «О 
дальнейшем улучшении
идеологической, политико- 
воспитательной работы» по
требовал от партийных ко
митетов активизировать
деятельность идеологиче
ских комиссий.

В партийном комитете 
политехнического институ
та идеологическая комиссия 
существует уже не один 
год, накопила определенный 
опыт работы. Но после вы
хода постановления ЦК 
КПСС ее деятельность ста
ла носить более предмет
ный, системный характер. 
Начали мы с того, что на 
заседании партийного ко
митета утвердили положе
ние об идеологической ко
миссии. Был уточнен ее со
став. В комиссию вошли 
члены идеологического сек
тора парткома, заместители 
секретарей партийных бюро 
по идеологической работе, 
представители комитета 
ВЛКСМ и профкома.

Продумали тщательно 
планирование. Каждый
член идеологического сек
тора партийного комитета 
предлагает, какие вопросы 
обсудить на заседании 
парткома, какие — на 
идеологической комиссии. 
Эти предложения обсужда
ются на заседаниях идео
логического сектора, состав
ляется единый ,план, кото
рый утверждается затем 
партийным комитетом.

Важной задачей комис
сии является участие . в 
разработке мероприятий по 
реализации постановлений 
партии. и правительства, 
а также постановлений об
ластных, городских и рай
онных партийных и совет
ских органов. Например, 
25 января 1980 года на бю
ро обкома КПСС был за
слушан отчет парткома ин
ститута «О работе партий
ной организации ТПИ по 
повышению марксистско- 
ленинской подготовки и от
ветственности профессор
ско-преподавательского со
става за обучение и воспи
тание студентов в свете 
требований XXV съезда

Из практики  
р а б о т ы

КПСС». Идеологическая ко
миссия приняла активное 
участие в подготовке плана 
мероприятий по выполне
нию постановления бюро. 
Особое внимание мы уде
лили вопросам повышения 
марксистско - ленинской 
подготовки ̂  профессорско- 
преподавательских кадров. 
В частности, решили ввести 
в практику заслушивание 
на идеологической комис
сии отчетов пропагандистов 
(раньше это делали только 
первичные партийные ор
ганизации), провести ин
ститутскую конференцию 
пропагандистов «Самостоя
тельная работа слушателей 
— важнейшее условие по
вышения эффективности 
партийно - политической 
З ч̂ебы», открыть для акти
ва института (ректор, про
ректоры, директора НИИ, 
секретарь парткома, его за
местители, секретари пар
тийных бюро, руководители 
общественных организаций) 
постоянно действующий се
минар по проблеме «Совет
ский образ жизни и выс
шая школа». Было решено 
проводить конкурсы на 
лучший реферат слушате
лей сети марксистско-ле
нинской учебы. Первый та
кой конкурс уже проведен.

Другой важной задачей 
идеологической комиссии 
является контроль за дея
тельностью первичных пар
тийных организаций по 
выполнению постановлений 
партийного комитета по 
■идеологической работе. На 
первый взгляд может пока
заться, что в этом случае 
идеологическая комиссия 
дублирует функции парт
кома. Но это не совсем так. 
Партийный комитет, конеч
но, ставит и обсуждает от
четы партийных бюро пер
вичных партийных органи
заций по идеологической 
работе, но« заслушать всех 
он просто не в силах. И 
здесь ему на помощь при
ходит комиссия. Ска леем,
постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
дальнейшем оазвитии выс
шей гцколы и повышении 
качества подготовки спе
циалистов» обратило вни
мание вузовских коллек
тивов на необходимость по
вышения мировоззренче
ской направленности в пре
подавании естественных, 
технических наук. Выпол
няя его, ректорат и парт
ком института приняли ре
шение разработать на каж
дой кафедре методические 
указания длЯ преподавате
лей по мировоззренческой 
подготовке студентов через 
учебные занятия. Организо
вали научно-методическую 
конференцию на тему 
«Формирование научного 
мировоззрения студентов 
через учебный процесс», в 
работе которой приняло 
участие 1.300 человек. ‘ На 
партийном комитете был 
заслушан отчет декана хи
мико-технологического фа

культета «О воспитании 
коммзгнистической убеж
денности студентов в про
цессе учебных занятий». 
Идеологическая комиссия 
планирует в сентябре-ок
тябре этого года проверить, 
как факультеты, кафедры 
выполняют решение ректо
рата и парткома, разраба
тывают методические ука
зания.

Наряду с этими задача
ми идеологическая комис
сия много внимания уделя
ет работе, связанной с 
крупными политическими 
событиями в жизни нашей 
страны, партии. Как только 
закончился июньский Пле
нум ЦК КПСС, мы при
ступили к разработке * пла- 
н£ мероприятий по достой
ной встрече XXVI съезда 
КПСС, выполнению указа
ний Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. Ц. 
Брежнева, высказанных в 
докладе на Пленуме.

Часто спрашивают, может 
ли комиссия принимать 
свои решения по обсуждае
мым вопросам. Нам пред
ставляется, что может. До
кументы дисциплинируют.

Мы считаем, что за пос
ледние годы нам удалось 
улучшить планирование 
работы по коммунистиче
скому воспитанию студен
тов. В 1968 г. была подго
товлена «Программа воспи
тания студентов дневного 
отделения на весь период 
обучения в инститз^те», по
лучившая одобрение Мини
стерства высшего и сред
него специального образо
вания РСФСР.

Но в планировании и ор
ганизации воспитательного 
процесса в взгзе все же ос
тавались уязвимые места. 
В прошлом году по нашей 
просьбе кафедра научного 
коммунизма переработала 
эту программу. Уточнила 
направления, унифицирова
ла средства воспитания, а 
также, и >пэто самое глав
ное, дополнила ее пример
ными планами воспитатель
ной работы для основных 
подразделений вуза — фа
культета, профилирующей 
кафедры, общетеоретиче
ской и инженерной кафед
ры, кафедр общественных 
наук, учебной группы, об
щежития. И теперь все они 
имеют документ, не только 
облегчающий их дальней
шую работу, но и позволя
ющий повысить ее эффек
тивность.

Не менее важным ре
зультатом, на наш взгляд, 
является и то, что совер
шенствуется система пар
тийной учебы. Успешно ра
ботает филиал университе
та марксизма-ленинизма, 
факультет коммунистиче
ского . воспитания которого 
станет, очевидно, базовым 
для кураторов учебных 
групп вузов города.

Наш партийный, профес
сиональный долг — сделать 
все, чтобы готовить специа
листов, полностью отвечаю
щих требованиям, сформу
лированным Л. И. Брежне
вым в речи на' Всесоюзном 
слете студентов. Они дол
жны хорошо владеть марк
систско-ленинским учени
ем, ясно видеть политиче
ские цели партии и стра
ны, иметь широкую науч- 
нз̂ ю и практическую подго
товку,. в совершенстве вла- 

-деть своей специальностью.
Л. КИСЕЛЕВ,

заместитель секретаря
парткома политехниче
ского института, предсе
датель идеологической 

комиссии парткома.

ИДЕОЛОГИЧЕСКАЯ 
КОМИССИЯ В ВУЗЕ

В о з в {) а щ а я с ь 
к напечатанному

«В корреспонденции «По
ра предъявить счет», опуб
ликованной в «Красном 
знамени» 27 мая, совер
шенно правильно подверга
ется критике объединение 
Союзтомскмелиорация 'за 
медленное строительство 
объектов мелиорации в 
Колпашевском районе.

Со стороны производст
венного управления сель
ского хозяйства своевре
менно решаются вопросы 
подготовки проектно-смет
ной документации , и фи
нансирования. Но езкегод- 
ное невыполнение плана 
ввода коллективом ПМК-11 
объединения Союзтомскме
лиорация не дает возмож
ности нормально развивать 
кормовую базу совхозов и 
осваивать севообороты.

Титульными списками 
1980 года предусматривает
ся ввод в действие трех 
очередей Чажемтовского 
польдера с подъездной ав
тодорогой и Мараксинского 
торфоместорождения. Не
смотря на напряженный 
план, мелиораторы ПМК-11 
ведут строительство край
не медленными темпами».

Такой ответ редакция 
получила от начальника 
облсельхозулравления Н. Д. 
Досужева. Он убедителен. 
Н о, все-таки это точка зре
ния . одной заинтересован
ной стороны. Что скажут 
•мелиораторы? Ведь они 
первые ответчики.

Через полмесяца пришел 
ответ и от начальника 
объединения Союзтомск
мелиорация А: Е. Труно
ва, который соглашается, 
что «критические замеча
ния, высказанные в коррес
понденции «Пора предъя-

Вместо
вить счет» в адрес объе
динения, справедливы». Но 
затягиванию сроков строи
тельства дает такое объяс
нение: «Отсутствие долж
ной квалификации как у 
строителей, проектировщи
ков, . так и у заказчиков». 
Все очень просто: не уме
ем, мол, строить, вот и не 
получается.

В таком духе построен 
весь ответ.

Но редакция получила 
еще одно письмо-ком- 1 
ментарий к ответу А. Е. 
Трунова от главного йнже- 
нера-землеустроитёля уп
равления сельского хозяй- 
ства Колпашевского горис
полкома В. А. Ивченкова, 
кстати, автора корреспон
денции «Пора предъявить 
счет».

Сопоставим ответ А. Е. 
Трунова и комментарий 
В. А. Ивченкова.

Трунов сообщает, что 
ввод в эксплуатацию куль
турного пастбища (270 гек
таров) в совхозе «Перво
майский» затянулся пото
му, что лишь 15 февраля 
с. г. была утверждена пос
ле доработки. - проектно
сметная документация.

Ивченков удивляется: по
чему же так поздно был 
утвержден проект, который 
был составлен и подписан 

'в производство еще в 1976 
году? Чем вызвана такая 
волокита? Или это попытка 
скрыться за бумагами от 
ответственности?

Трунов отрицает попыт
ки предъявления к сдаче 
недостроенных объектов. 
Ивченков напоминает, что 
он сам дважды участвовал 
с мелиораторами в таких 
комиссиях только в одном 
совхозе «Чажемтовский».., .

дела
Явные разногласия вы

явились и при оценке ра
бот по освоению новых зе
мель в совхозе «Тогур- 
ский». У Трунова' все тот 
же «козырь»: «освоение не 
производилось по причине 
отсутствия проектно-смет
ной документации», кото
рая якобы была утверждена 
лишь 23 января с. г. Ивчен
ков снова в недоумении: 

.как же так, если проект 
после пересчетов поступил 
уже в райсельхозуправле- 
ние еще в апреле 1979 года? 
Почти год потребовался 
только на утверждение. Не 
много, ли?

По-иному оценивают Тру
нов и Ивченков причины 
плохого качества мелиора
тивных работ.

Трунов категоричен: «тем
пы и качество можно тре
бовать тогда, когда будет 
соблюдаться’ технология 
производства культуртехни- 
ческих работ, которая сво
дится к раздельной уборке 
древесно-кустарниковой ра
стительности». Что ж, пра
вильно. Но от кого это за
висит, как не от мелиора
торов?

Оказывается, это не со
всем так. "Трунов поясняет, 
что «выпиливать деловую 
древесину» на мелиорируе
мых площадях должны хо
зяйства за счет своих 
средств, а мелиораторам 
остается только выкорче
вать пни и мелколесье. 
Совхозы же Колпашевско
го района, по его словам, 
этого не делают й «отдают 
под освоение сплошную 
тайгу, что значительно сни
жает темпы производства 
культуртехнических работ 
и их качество». В связи с

ПОКА на ТНХК главны- 
ми считаются профес
сии строительные и 

монтажные. Но день ото 
дня все чаще и чаще зву
чит здесь слово «эксплуа
тационники».

Это будущие хозяева 
комбината. На их глазах 
встает этот богасырь нефте
химии, принимают закон
ченные очертания его цехи. 
Но эксплуатационники — 
не наблюдатели. Они и са
ми принимают непосредст
венное участие в сборке и 
монтаже оборудования, под
робно знакомятся с ним и 
с участками, которые при
дется обслуживать после 
пуска завода.

Отделение дистилляции 
цеха полимеризации. Его 
коллектив молод не только 
по времени существования, 
но и по возрасту людей, ко
торые здесь собрались.

Рафита Гатина наш го
род . поразил морозами (Ра- 
фит приехал в январе), а 
еще — необычным слияни
ем старины и современно
сти. Поразил — и понра
вился. И тем интереснее 
показалась парню , стройка, 
раскинувшаяся неподалеку 
от Томска.

Здесь Рафиту все пред
стояло начинать с нуля.

Тот опыт, что приобрел 
молодой инженер в Ка
занском объединении Орг- 
синтез, пришлось до поры

до времени приберечь на 
■будущее. Людей- в цехе бы
ло мало, в полупустых за
лах производственного зда
ния стоял шум монтажных 
работ.

— Подключайся, — ска
зала Рафиту. — Это сейчас 
самое главное.

просто знает, а видит, что 
происходит в каждый дан
ный момент в любом трз*- 
бопроводе, в любом аппара
те. А приобрести такое уме
ние можно, лишь в процес
се монтажа и пусконалад
ки, когда каждую трубу, 
задвижку потрогаешь соб
ственными руками, . когда

ходит довольно успешно: 
.уже треть всех эксплуата
ционников сдала экзамены 
на допуск к рабочим ме
стам.

Николай Некрасов при-' 
ехал в Томск из Новопо- 
лоцка, Валентин Пилюк — 
из Омска. Один — аппарат
чик, другой — машинист.

в  1 1  i  _jjl

В ПРЕДПУСКОВОМ 
Р Е Ж И М Е

Навстречу XXVI съезду КПСС

с в о и м и  т т

Начали эксплуатационни
ки с изучения документа
ции,’ с составления* инст
рукций. Потом — контроль 
за монтажом аппаратов и 
технологических трубопро
водов. Через три месяца 
инженер Гатин стал на
чальником отделения дис
тилляции. То отвечал сам 
за себя, а теперь — за все 
отделение сразу, за ' весь 
коллектив. Нелегкий груз 
ответственности Рафит при
нял с достоинством: он был 
к нему готов. Помогли эти 
три месяца, насыщенные 
упорной и горячей работой.

•— Специалист, — говорит 
Рафит, — это тот, кто не

сверишь реальность со схе
мой, разберешься, что к 
чему и зачем.

По этому принципу и го
товятся сейчас рабочие кад
ры отделения дистилляции 
■— будущие аппаратчики, 
машинисты. И действитель
но, знания, приобретенные 
сейчас, станут неоценимы 
потом, после пуска, ■— в 
этом сходятся все эксплуа
тационники. А приобрести 
эти знания помогают лю
ди, уже поработавшие на 
родственных предприятиях 
в разных концах нашей 
страны: в Новополоцке, Ом
ске, Казани, Гурьеве. Про
цесс такого обучения про-

Оба имеют высший, ше
стой, разряд. Охотно делят
ся большим своим произ
водственным опытом с но
вичками.

— К сожалению, слиш
ком долго пришлось ро- 
зиться с бумагами вместо 
того, чтобы заняться не
посредственно монтажом с 
переходом в пусконаладку, 
— размышляют рабочие. — 
Но сейчас, похоже, дело 
сдвинулось...

В отделении дистилляции 
организована бригада из 
двадцати двух человек в 
помощь монтажникам.
Бригада взялась уста
новить. оборудование в

зданиях сто втором и сто 
третьем — не все, разуме
ется, оборудование, его 

■ слишком много, но замет
ную часть. Объем работ 
рассчитан на полтора ме
сяца.
' — а  что? — решили эк
сплуатационники. — Что 
нам — не приходилось де
лать капитальных ремонтов 
у себя в Казани или в Но
вополоцке? Такие работы 
для нас не в новинку. Не- 
З’жто не сможем управить
ся раньше?

Прикинули: можно спра
виться за двадцать дней 
(это вместо полутора-то ме
сяцев!). Хорошее, решили, 
будет подспорье — такой 
выигрыш во времени.

—?Вот и-мы — на пред
съездовской вахте, — ска
зал кто-то.

Нефтехим должен стать 
подарком XXVI съезду. Это 
на Всесоюзной ударной 
знают твердо. И любое со
кращение сроков строи
тельства, монтажа, пуско- 
наладочных работ служит, 
выполнению главной зада
чи :—• своевременному пуску 
комбината.

— Так и запишите, — 
сказал Валентин Пилюк,—- 
мы делаем все, чтобы 
встретить съезд нашей пар
тии достойно. Для нас, 
эксплуатационников, это — 
дело чести.

Л. МАЛЬЦЕВА.
— ' "I"    I, ■'" ................

Наш современник С  i  Р  О  Г  Н  Й  С П Р О С ,

В О  в с е й  п о р я д о к
Цех столярных изделий 

Томского лесоперевалочно
го комбината протянулся 
более чем на сотню метров. 
В бригаде, которой руково
дит Валентин Григорьевич 
Ефремов, 20 человек. Она 
занимается механической 
обработкой древесины. Из 
пиломатериалов готовят
оконные блоки,

С выполнением плановых 
заданий бригада справляет
ся постоянно. t За первое 
полугодие здесь добились 
прироста выпускаемой про
дукции по сравнению с та
ким же периодом прошлр- 
го года на десять процен
тов.

Спрос строгий, поря
док во всем — это одна из 
причин того, что коллектив 
цеха стабильный, люди до- 
ролсат сбоим цехом, своим 
рабочим местом. Увольня
ются редко, да и то по ис
тинно уважительным при
чинам. .Немалая заслуга в 
этом цехового комитета во

главе с В. Г. Ефремовым.
Высокая производитель

ность труда дает и высокие 
заработки. 220 рублей — 
среднемесячная 'зарплата. 
В цехе делается все для 
того, чтобы работа была 
менее утомительной. Быто
вые помещения старого ти
па, но в них уютно и чис
то. Наряден и располагает 
к отдыху центр обществен
но-политической работы. 
Здесь в обеденный перерыв 
и между сменами можно 
почитать свежую газету, 
журнал и послушать лек
цию или беседу.

Под контролем профсою
за работа столовой. Рабочие 
по праву гордятся ею. Это 
новое уютное здание рядом 
с цехом.

Цехком позаботился о 
летнем ртдыхе детей в пио
нерских лагерях, лечении 
нуждающихся в этом рабо
чих.

В. этом году каждая 
семья посадила картофель

в большем • количестве, чем 
в прошлые годы. Это плюс 
к тому, что почти каждый 
третий работающий имеет 
мичуринский участок. В их 
обустройстве принимают са
мое активное участие ад
министрация и все обще
ственные ооганизации
ЛПК.

С большим энтузиазмом 
воспринял коллектив цеха 
решения июньского Плену
ма ЦК КПСС. Люди ищут 
новые резервы, берут . на 
себя повышенные обяза
тельства, чтобы достойно 
встретить XXVI съезд пар
тии.

Поддержать их инициа
тиву, помочь—в этом видит 
свою основную задачу 
председатель цехкома
профсоюза Валентин Гри
горьевич Ефремов.

С. ПОЗДНЯКОВА.
* * *

НА СНИМКЕ: В. Г. Ефре
мов.

Фото Б. Некрасова.
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Консервирует газ
Эффективным консерван

том, повышающим сохран
ность и качество сенажа, 
зарекомендовал себя угле
кислый газ. Его успешно 
используют с этой целью' 
кормозаготозители колхоза 
имени Кирова Ровенской 
области.

Перед обработкой в се
наж -"добавляют диамоний- 
фосфат — по три кило
грамма на тонну—и столь
ко же поваренной соли. За
тем остается подать' в 
траншеи с фуражом угле
кислоту. Трубки со шлан
гам^ вводят в зеленую мас
су через каждые пять —

семь метров. Для консерва
ции ста тонн корма доста
точно одного баллона газа.

Дома на выбор
Их предлагают тружени

кам села предприятия 
строительной индустрии 
Псковской области. С кон
вейеров Великолукского
сельского строительного
комбината начали сходить 
комплекты сборных конст
рукций долгов, рассчитан
ные от одной до 27 квартЯр. 
Общее у них — современ
ные удобства и улучшенная 
планировка. Освоен выпуск 
щитовых дЪмов.

(ТАСС).

оправдания
этим Анатолий Егорович 
обращается- с просьбой к 
Коллашевскому гориспол
кому «решить вопрос свод
ки деловой древесины на 
землях, отводимых под 
освоение...» И с этим нель
зя не согласиться.

Однако А. Е. Трунов в 
своих обвинениях совхо
зов не совсем точен. Никтр 
не отдает под освоение ме
лиораторам «сплошную
тайгу»'. Колпашевский
межсовхозный лесхоз почти 
полностью заготавливает 
древесину, как сообщает 
В. А. Ивченков, в местах, 
предусмотренных под осво
ение. Ведет заготовку леса 
на таких площадях и сов
хоз «Тогурский». Защищая 
совхозы, Ивченков тоже не 
полностью прав. Лес с ме
лиорируемых земель сво
дится все-таки не полно
стью и не всегда своевре
менно, что как раз и дает 
мелиораторам повод . для 
собственных оправданий. 
Но — лишь повод...

Разошлись мнения на
чальника Союзтомскмелио- 
рации -и главного инжене- 
ра-землеустроителя и при 
оценке возможностей
ПМК-11. В корреспонден
ции «Пора предъявить 
счет» говорилось о недо
статочном количестве в 
этой ПМК техники, крити
ковалась тяга к частым 
реорганизациям. Но Трунов 
считает, что на планируе
мый объем работ ПМК-11 
имеет достаточно машин и 
механизмов и что создан
ная в Колпашеве автоко
лонна № 7 находится б 
оперативном подчинении 
начальника ПМК и также 
призвана обслуживать ме

лиораторов. Необходимость 
реорганизации вызывается 
тем, поясняет Трунов, что в 
районе уменьшился объем 
мелиоративного строитель
ства.
' С последним выводом Ив- 

иенков никак не согласен. 
Как так — уменьшился 
объем? Ведь столько неза
конченных объектов! Кро
ме того, лежит масса про
ектов, исполнение которых 
еще .не начато. А сколько 
просьб от совхозов об ос
воении новых земель!.. В 
подтверждение своей право
ты В. А. Ивченкцв цитирует 
письмо от 2 апреля прош
лого года, подписанное на
чальником облсельхозуп- 
равленйя Н. Д. Досужевым 
и директором союзной ди
рекции Томсксовхозводст- 
роя Е. И. Стариковым, в 
котором говорится, что для 
выполнения требуемых 
объемов мелиоративных ра*- 
бот в Колпашевском районе 
ПМК-11 с ее нынешними 
силами потребуется 15 —
17 лет. Так что «уменьше
ние», о котором говорит 
А. Е. Трунов, надуманное, 
оторванное от нужд земле
дельцев и животноводов 
района.

В результате и получи
лось, что вместо того, что
бы принять энергичные ме
ры по наведению порядка 
в подчиненном подразде
лении, которое срывает 
планы и тормозит развитие 
кормовой базы Колпашев
ского района, руководи
тель объединения Союз
томскмелиорация по сути 

,дела ищет лазейки для оп
равданий. Такой подход к 
критике представляется 
глубоко ошибочным.

А. СОЛОВЬЕВ.

УЗЕЛ ПРОТИВОРЕЧИЙ
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
Приезжал на комбинат за
меститель директора То- 
гурского лесопромышленно
го комбината Н. М. Соко
лов, обещал все поправить, 
но улучшения не заметно. 
Плохо работают сплавщики, 
а где же наш арбитр — 
объединение? Куда смот
рит главный технолог отде
ла сплава В. Г. Цымбал?

Рационализатор 
идет к директору
В том же приказе о под

готовке к нынешней нави
гации руководителям Бело
ярского лесопромышленно
го комбината предписыва
лось организовать своевре
менный возврат такелажа, 
а следовательно, позабо
титься о сокращении тяже
лого ручного труда на спла
ве.

— Механизация расфор
мировки хлыстовых плотов 
просто необходима, — вы-* 
сказывает мнение капитан- 
механик Ю. К. Турукин. 
— Тратим массу вре
мени на непроизводитель
ную работу. За соблюдение 
приказа объединения с нас 
■никто не спрашивает. Да 
при нашей технологии его 
требования все равно оста
ются на бумаге. Плоты же 
продолжают формировать с 
нарушениями технологии. 
Трос приходится рубить. 
Иного способа снять его 
нет. Пластинчатые зажимы 
и борткомплекты сплавщи
ки почти не применяют.

Очень задерживает вы
грузку размолеванная дре
весина. Монтаж второго 
крана не завершится, на
верное, и в июле. А меж
ду тем выход. из положе
ния был. Предвидя тяже
лую обстановку, капитан 
еще в сентябре прошлого 
года предлагал переделать 
списанную сплоточную ма
шину в агрегат для фор
мировки хлыстов в пучки. 
Директор комбината Г. А. 
Волостков одобрил идею и 
обязал главного инжецера 
Ю. Н. Гуменюка помочь 
при внедрении. Тот тоже 
похвалил и передоверил 
исполнение главкому техно
логу производственного от
дела И. Ф. Дубовику, а 
Иван Федорович только ру
ками разводит: духу, мол, 
не хватает. Конечно, агре
гат всей проблемы не ре
шает, но дополнительные 
40-—50 тысяч . кубометров

хлыстов за сезон можно 
было бы выгрузить.

За 20 лет работы на ком
бинате и в сплаве Ю. К. 
Турукин подал 36 рацпред
ложений. Но в последние 
годы внедрять их все труд
нее. Техсовет бездействует, 
а ответственного за работу 
БРИЗа И. Ф. Дубовика, 
видно, больше волнует 
оформление списков рацио
нализаторов, чем их дей
ствительный вклад в про
изводство.

— Не поощряют техниче
скую мысль руководители 
комбината, — сетует рацио
нализатор. — 2 июня 1980 
года оформил новое пред
ложение — передвижной 
стенд для расформировки 
плотов на воде. Ведь сколь
ко времени тратят рабочие 
бригады Г. Ф. -Пушкарева, 
чтобы расформировать
плот! Все вручную. Хоть 
пять кранов тут поставь, а 
пока они свою работу не 
выполнят, погрузка не пой
дет. На новом предложении 
И. Ф. Дубовик наложил ви
зу «оформить». 15 рублей 
обещает за инициативу. А 
мне не подачка нужна, де
ло ведь страдает. Где же 
инженеры на комбинате? 
Неужели они превратились 
только в трлкачей и снаб
женцев? При таком несерь
езном отношении к лесопе
ревалочным работам мы не 
отгрузим и двухсот тысяч 
кубометров за навигацию. 
А надо — полмиллиона и 
больше.
По временной схеме

Уже несколько лет на 
берегу канала Топорщится 
частокол свай, который на 
комбинате метко окрестили 
«бетонной рощей». Это ос
нование будущего комплек
са для механизированной 
выгрузки хлыстов. Судьба 
его пока неопределенна, по
тому что при проектирова
нии упустили И З В И Д У ; «Су- 
щий пустяк» — не учли 
высоту, на которую будут 
подавать хлысты. Выясни
лось, что все типовые кра
ны белоярцам *не подходят. 
Значит, нужен спецзаказ. 
Его размещением занят 
сейчас ' отдел комплектации 
объединения. . .

А между тем выгрузка 
хлыстов уже четвертую на
вигацию продолжается по 
временной схеме, о недо
статках которой говорит 
бригадир на погрузке леса

в ’ турникеты крановщик 
И. С. Заскалкин:

— Одно слово—временная 
схема. Новый подкрановый 
путь • сделали неудачно: 
большие помехи для рабо
чих -строповщиков. Тесны 
площадки запаса — больше 
трех тысяч кубометров не 
уложишь. Приходится ра
ботать «с колес», брать 
хлысты прямо с лесовозов. 
А это порой дополнитель
ные простои.

Два месяца не знали пла
на перевалки леса. Сейчас 
общая задача на сезон, на
конец, известна. Случилась 
еще неувязка. 20 июня вне
запно повысили сменную 
норму на погрузке с 276 до 
450 кубометров. Сделали 
это волевым решением, без 
предварительного обсужде
ния на рабочем собраний.

Сегодня мы отгружаем по 
1.600—1.700 кубометров леса 
в сз*тки. Помех на перева
лочном пункте много. Необ
ходимо быстрее завершить 
монтаж второго крана на 
дороге широкой колеи, рас
ширить площадки запаса,1 
упорядочить подачу спец- 
платформ. A caivjoe главное 
— перейти с трудоемкой, 
малопроизводительной от
грузки по временной- схеме 
на постоянную.

Послесловие
Экономисты объединения 

подсчитали, что каждый 
кубометр древесины, до
ставленной потребителям 
через Белый Яр, дешевле 
на 5 рублей (по сравнению 
с транспортировкой на То- 
гур). Казалось бы, отдел 
сплава, техотдел, замерти-' 
тель начальника объедине
ния В. Е. Андрейчук, ди
ректора, Белоярского и То- 
гурского лесопромышлен
ных комбинатов Г.. А. Во- 
лостнов и Н. Г. Шкабура 
сделают все, чтобы увели
чить поток древесины в 
хлыстах из леспромхозов 
Прикетья. Однако завязав
шийся на комбинате узел 
противоречий грозит сры
вом плана хлыстовых пере
возок объединения Томлес- 
пром в завершающем hj- 
ду пятилетки. *

Крайне медленно и неце
ленаправленно решаются 
перспективные вопросы 
ввода мощностей лесопере- 
валки и деревообработки. 
Затраченные миллионы 
рублей государственных 
средств не дают пока ника
кой отдачи.

В. ФЕДОРОВ.
Томск — Белый Яо.
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Тяжелая атлетика
Олимпийские правила 

довольно строги в отноше
нии параметров наград, за 
которые борются участники 
Игр. Считанные граммы (в 
том числе 6 —- чистого зо
лота) весит чемпионская 
медаль. Но для того, чтобы 
завоевать ее, четверо уча
стников ' соревнований 
штангистов в весе до 52 кг 
в самой драматической 
борьбе подняли в двух 
движениях по 245 кг. В 
этой ситуации побеждает 
самый легкий. Им оказал
ся 26-летний учитель исто
рии из Фрунзе Каныбек 
Осмоналиев, выигрывавший 
первенство мира два по
следние года.

Не без оснований рассчи
тывали на такой же успех 
два корейских штангиста — 
ставший серебряным призе
ром Хо Бон Шол и чемпи
он седьмой летней Спар
такиады народов СССР Хан 
Ген ■ Си, завоевавший брон
зовую награду и начавший 
свои выступления с миро
вого рекорда в рывке — 
ИЗ кг.

После золотого успеха 
Каныбека Осмоналиев?
«копилка» советской тяже
лоатлетической дружины 
пополнилась, серебряной ме
далью. Она досталась 
18-летнему Юрику Сарки
сяну из Еревана. — самому 
молодому среди штанги! 
стов-олимпийцев за все го
ды.

Конечно, можно сетовать 
на то, что отсутствие опы
та не позволило Юрику на 
олимпийском помосте по
казать все, на что он был 
способен, но мировой ре
корд в толчке — 157,5 кг 
(это на ,2,5 кг лучше его же 
недавнего достижения) и 
отличная сумма в двоеборье 
— 270 кг говорят о том, 
что «серебро» Юрика Сар
кисяна высокой пробы.

Блестяще подготовился к 
выступлениям в Москве 
кубийЪц Даниэль Нуньес. 
Он обновил еще два миро
вых рекорда: в рывке — 
125 и в .сумме двоеборья— 
275 кг, получив заветную 
чемпионскую награду.

Бокс
Сильнейших боксеров ми

ра собрал ринг XXII Игр. 
Среди них чемпион двух
Олимпиад, прославленный 
кубинский тяжеловес Тео- 
фило Стивенсон, чемпионы 
XXI Игр Янхель Эррера 
(Куба) и поляк Ежи Ры- 
бицкий, серебряный призер 
чемпионата мира Тармо
Уусивирта из Финляндии, 
победитель Кубка мира
Альберто Меркадо (Пуэрто- 
Рико).

Спортивную честь нашей 
страны защищают Шамиль 
Сабиров, Виктор Мирошни
ченко, Самсон Хачатрян, 
Виктор Рыбаков, Виктор 
Демьяненко, Серик Кокак-
баев, Исраел Акопкохян, 
Александр Кошкин, Виктор 
Савченко, Давид Квачадзе; 
Петр Заев.

Мнение всех представи'- 
телей команды высказал 
чемпион мира Виктор Сав
ченко:

— Каждый из нас горит 
желанием к многим спор
тивным титулам прибавить 
звание олимпийского чем
пиона.

Великолепно! — так 
кратко, но емко определил 
организацию соревнований 
олимпийского турнира ру
ководитель боксерской
дружины Великобритании 
Кеннет Шорт.

Сегодня у него еще одна 
причина для радости: . пер
вый из девяти членов его 
команды Энтони Уиллис 
(весовая категория до 63,5 
килограмма) выиграл у 
бразильского спортсмена 
Жайме Суариша Франса. 
После боя -Энтони просмот
рел видеозапись встречи и 
сказал, что доволен не 
только собой, но и партне

ром: «Это был сильный со
перник. Я горд победой».

Похоже, предстартовое 
волнение у боксеров закон
чилось в первый день тур
нира. Сегодня все поедин
ки атлеты провели в ис
тинно спринтерском темпе.

— Мне показалось, что 
поединок Серика Конак- 
баева и Симеона Куцова 
как бы сместился по вре
мени,—сказал, подводя ито
ги дня, обладатель трех 
олимпийских медалей Бо
рис Лагутин. —- Такой бой 
мог бы украсить и олим
пийский финал. Полной не
ожиданностью для Куцова 
была серия ударов справа, 
которые л о н  пропустил в 
середине первого раунда. 
Второй раунд — молние
носные обоюдные атаки. И , 
в третьем раунде Куцов 
не сумел вернуть потерян
ные очки. Победу советско
му боксеру дали все судьи.
Классическая борьба

Последний шаг к олим
пийским медалям осталось 
сделать мастерам классиче
ской борьбы, которые пер
выми начали соревнования 
в Московском спортивном 
комплексе ЦСКА. Без пора
жений выступают алмаати
нец Жаксалык'- Ушкемпиров 
(вес до 48 кг) и ростовча
нин Борис Крамаренко (вес 
до 62 кг). А вот победитель 
Олимпиады в Монреале в 
этой весовой категории Ка- 
зимеж Липень (Полыца) 
прекратил борьбу, набрав 
шесть штрафных очков.

Реально претендовал . на 
золотую медаль и Виктор 
Каныгин из Витебска (до 90 
кг). Но он проиграл пятую 
схватку венгру Норберту' 
Ноттни.

С побед началй" первую 
встречу наши атлеты, вы
ступающие в других трех 
весовых категориях — тби
лисец Вахтанг Благидзе (до 
52 кг) и алмаатинец Анато
лий Быков (до 74 кг). Не
удача постигла олимпийско
го чемпиона москвича Ни
колая Балбошина (до 90 
кг). Выиграв первую схват
ку, он ‘ активно начал и 
вторую с румыном Василе 
Андреем, но получил трав
му и выбыл из соревнова
ний.

Волейбол
В мужском волейбольном 

турнире играют 10 нацио
нальных команд, разделен
ных на две группы. Фаво
ритами считаются совет
ские, кубинские, польские, 
румынские и югославские 
волейболисты.

' Сборная СССР за послед
ние годы не проиграла ни 
одного крупного .турнира. А 
выступала она в двух чем
пионатах Европы, первен-. 
стве и Кубке мира. У хо
зяев Олимпиады-80 достой
ные соперники. Команда 
Кубы располагает велико
лепным ансамблем игроков, 
отличающихся физически- ✓ 
ми данными, мужеством и 
волей к победе.-

Мкого' экспериментирова
ли с составом и с построе
нием чемпионы Игр в Мон
реале — волейболисты 
Польши. И, кажется, нака
нуне отъезда в Москву тре
неры нашли оптимальный i 
вариант.

Заметный рывок в груп
пу лидеров мирового волей
бола совершила сборная 
Румынии. В , современный 
скоростной волейбол играет 
молодая команда Югосла
вии.

Стрельба
Никто не ожидал, что 

этот скромный невысокий 
парень станет первым 
олимпийцем Венгрии, ко
торый поднимется в Москве 
на высшую ступень пьеде
стала почета. Никто, в том 

'числе и сам Карой Варга, 
и его тренер Лайош Пап., 

Карой Варга в упорной 
борьбе выиграл соревнова
ния в стрельбе из малока
либерной винтовки из .по
ложения «лежа» с резуль
татом 599 очков. Это — по
вторение мирового и олим
пийского рекордов. О нака- 

. ле борьбы' на- стрелковом 
рубеже говорит тот факт, 

1 что занявший второе место 
представитель ГДР Гелдь- 
фрид Хайльфорт добился 
такого же достижения, од
нако в предпоследней серии 
«упустил» одно очко, в то 
время как Варга в послед
них четырех стрелял без 
промаха.

Бронзовая медаль — у 
болгарского спортсмена Пе- 
тара Заприанова. Алек
сандр Мастянин (СССР) — 
на шестом месте.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ЧЕМПИОНОВ
Семь золотых медалей было разыграно 21 июля — во 

второй день соревнований Московской Олимпиады.
На стрельбище в Мытищах олимпийским чемпионом 

по стрельбе' из малокалиберной винтовки из положения 
«лежа» стал венгерский спортсмен, механик из города 
Патч, что неподалеку от Будапешта, Карой Варга, пов
торивший мировой рекорд.

В бассейне «Олимпийский» золотые награды получи
ли Барбара Краузе (ГДР), установившая мировой рекорд 
в плавании на 1(10 метров вольным стилем, шведский 
пловец, студент Бенгт Барон, первым финишировавший 
на дистанции 1’00 мет'ров на спине, семнадцатилетняя 
школьница из ГДР Инес Гайслер, с новым олимпийским 
рекордом победившая своих соперниц в финальном за
плыве на 200 метров баттерфляем, и рекордсмен Европы, 
студент из Минска Сергей ^Сопляков, быстрее всех и то
же с олимпийским рекордом преодолевший дистанцию 

. 200 метров вольным стилем.
В соревнованиях по прыжкам с трех метрового трам

плина олимпийской чемпионкой провозглашена совет- - 
скал спортсменка, трехкратная чемпионка мира Ирина 
Калинина, студентка Пензенского пединститута. Ирина 
недавно переехала в Москву.

Золотая медаль за победу в соревнованиях штангистов 
(до 56 кг) вручена Даниелю Нуньесу. Студент из столи
цы Кубы — чемпион мира 1978 года и трехкратный по
бедитель Панамериканских игр. В Москве он выиграл с 
двумя мировыми рекордами — в рывке и в двоеборье.

Самый молодой участник соревнований тяжелоатле
тов, 18-летний спортсмен из Еревана Юрик Саркисян 
стал рекордсменом мира в толчке. Это бы,л четвертый 
мировой рекорд, установленный 21 июля на Московской 
Олимпиаде.

Парусный спорт
Если три дня назад во 

время официальной трени
ровочной гонки ветер на 
Таллинском заливе достигал 
14 метров в секунду, то в 
день первой гонки Олим- 
пиады-80 он разочаровал 
многих яхтсменов-олим- 
пийцев и болельщиков. В 
назначенное время смогли 
стартовать лишь экипажи 
«звездников» и катамаранов 
«Торнадо». Но, спустя неко
торое время, начали сорев
нования и суда других 
классов. Регата взяла 
старт.

Первые гонки выиграли: 
в классе «Звездный» — Ху
берт Раудашль (Австрия); 
в классе «Летучий голлан
дец» — Йерген Меллер (Да
ния); «Торнадо» — Еран 
Марстрем (Ш в е ц и я);
«Финн» — Хадьипавлис 
Илиас (Греция); «470»—Бру- 
вель Леон (Польша); «Со- 
линг» — Поуль Рихард Хей 
Енсен (Дания).

Водное поло
Сборная СССР, победив 

команду Испании — 4:3,’
наорала 4 очка и за день до 
окончания предварительных 
поединков вышла в финал 
олимпийского турнира по 
водному поло, который 
проходит в плавательном 
бассейне Лужников. Как и 
предсказывал ’ накануне 
старший тренер советской 
команды Борис Попов, пое
динок сложился нелегко 
для наших спортсменов. 
Лишь в четвертом периоде, 
благодаря двум точным 
броскам Евгения Гришина, 
сборная СССР смогла вый
ти вперед и завершить 
встречу победой.

Чемпионы Монреальской 
Олимпиады ватерполисты 
Венгрии переиграли гол
ландцев — 5:3. Важные два 
очка во встрече со сборной 
Австралии записали на 
с§ой счет кубинские спорт
смены — 6:4. А вот резуль
таты остальных матчей 
второго дня -турнира: Шве
ция — Италия — 4:4, Юго
славия — Болгария — 9:2,
Румыния •—- Греция — 6:4.

Пятиборье
Очередным испытанием 

для пятиборцев стал про
должавшийся более 11 ча
сов фехтовальный турнир 
на дорожках олимпийского 
спорткомплекса ЦСКА.
Каждому из участников 
пришлось провести по '42 
боя.

Лучшим здесь оказался 
венгерский спортсмен Лас
ло Хорват, одержавший 31 
победу. Сборная Венгрии 
праздновала во втором ви
де программы и командный 
успех, что позволило ей 
стать лидером — 6.130 оч
ков. Венгерский пятиборец 
Тамаш Сомбатейи возгла
вил турнирную таблицу в 
личном зачете — 2.126 оч
ков.

Советская команда идет 
на втором месте, отставая 
на 40 очков. Второй резуль
тат имеет и Анатолий Ста
ростин из Душанбе — 2.068.

Плавание
Минчанин Сергей Копля- 

ков, мощно финишируя, су
мел добиться победы в со
стязании пловцов на ди
станции 200 метров воль
ным стилем , с отличным 
результатом 1 мин. 49,81

сек. Серебряная медаль 
также досталась советскому
спортсмену — ленинградцу 
Андрею Крылову (1.50,76).

Если победа Коплякова— 
рекордсмена Европы—была 
воспринята как должная, 
то успех пловца из Шве
ции Бенгта Барона — сен
сация. Швед добился успе
ха на дистанции 100 мет
ров на спине — 56,53 секун
ды. Вторым' был на этой 
дистанции рекордсмен
СССР ленинградец Виктор 
Кузнецов • (56.99) и третьим 
—Владимир Долгов (57,63) из 
Харькова.

На дистанции 100 метров 
вольным стилем среди жен
щин олимпийскую золотую 
медаль получила Барбара 
Краузе из ГДР, установив
шая мировой рекорд — 
54,79 сек. Еще одну золотую 
медаль команде ГДР при
несла семнадцатилетняя 
школьница Инес Гайслер, 
победившая на 200 метров 
баттерфляем — 2 мин. 10,44.

СТАРТОМ
Малой спортивной арены. 
Им явно пришелся по вку
су ‘ «летний хоккей». Что 
эта игра азартна, красива, 
зрители убедились 21 июля, 
когда встретились, пожа
луй, тлавньте претенденты 
на высшие олимпийские 
награды — сборные Поль
ши и Индии. С первой до 
последней . секунды мяч, 
словно белая молния, ме
тался по по«цю.

Хоккеистов Индии не 
зря называют кудесниками 
«летнего хоккея». Семи
кратные олимпийские чем
пионы играют красиво, их 
обводки,- пасы вызывают 
восхищение. О польской же 
команде надо, видимо, ска
зать так: это — команда в 
самом высоком значении, 
коллектив, отдающий со
ревнованию все силы. Если 
индийский хоккеист обыг
рывал польского спортсме
на, тому на помощь сразу 
же спешил товарищ по 
команде.'

Пожалуй, за все семьде
сят минут этого матча, за
вершившегося вничью — 
2:2 (первый тайм был за 
командой Индии — 1:0),
польские хоккеисты не пе
реходили на шаг.

В понедельник первую 
победу одержали советские* 
хоккеисты — олимпийские 
дебютанты. Они выиграли 
у спортсменов Кубы — 11:2, 
испанская команда — ли
дер турнира — выиграла у 
сборной Танзании — 12:0 и 
наорала четыре очка из че
тырех возможных. По три 
очка у команд Польши и 
Индии. Наша сборная — на 

^четвертом месте.
Ручной мяч

Успешно провели старто
вые матчи советские ганд
болисты. Мужская команда 
в воскресенье победила 
сборную Швейцарии—22:15, 
а женская сборная выигра
ла в понедельник у дебю
танток Олимпиады — ганд
болисток из Конго — 30:11.

Гимнастика
Абсолютная чемпионка 

VII летней Спартакиады 
народов СССР, чемпионка 
Европы в вольных упраж-

Прыжки 
с трамплина

Впервые в истории Олим
пиад золотую медаль в 
прыжках с трехметрового 
трамплина завоевала совет
ская спортсменка — трех
кратная чемпионка мира 
Ирина Калинина. Занявшая 
2-е место Мартина Пробер 
(ГДР) отстала на 27 баллов.

— Хладнокровие, собран
ность и выдержка стали 
слагаемыми успеха Ирины,

—  сказал тренер чемпион
ки Борис Клинченко. — 
Немаловажным оказался 
огромный соревновательный 
опыт Калининой, которая 
выступает в крупнейших 
международных соревнова
ниях с 1973 года. Особенно 
удался ей третий произ
вольный прыжок, за кото
рый она получила лучшую 
оценку олимпийского тур
нира — 65,52 балла.

«Серебро» и «бронза» 
вручены молодым спорт
сменкам ГДР Мартине Про
бер и Карин Гутке, У Жан
ны Цирульниковой (СССР)
— четвертый результат.

Хоккей на траве
Тысячи москвичей и го

стей столицы, многие из 
которых до Олимпиады-80 
и понятия не имели о хок
кее на траве, отдавая пред
почтение его зимнему бра
ту, вот уже * второй день 
дружно заполняют трибуны

Футбол
Мин-

состоя-
матчи

В Москве, Киеве, 
ске и Ленинграде 
л й с ь  очередные 
предварительного футболь
ного турнира. Команда 
Югославии выиграла у 
спортсменов Финляндии — 
2:0. Футболисты Ирака пе
реиграли сборную Коста- 
Рики — 3:0. Матч Чехосло
вакия — Колумбия закон
чился победой футболистов 
ЧССР — 3:0. Результат
встречи Нигеоия — Кувейт 
— 1:3.

(Корр. ТАСС).

НА СНИМКЕ: Ирина Калинина с тренером • Борисом 
Клинченко.

нениях Наталья Шапошни
кова из Ростова-на-Дону в 
день исполнения женщина
ми обязательной програм
мы на олимпийском гимна
стическом турнире состави
ла достойную конкуренцию 
абсолютной чемпионке
Олимпиады-76 Наде Комэ- 
неч из Румынии. После
первого дня они имеют 
одинаковую сумму баллов
—39,85. Обе смогли показать 
абсолютный результат — 
10 баллов. Комэнеч имела 
этот результат в упражне
ниях на бревне, а Шапош
никова — в опорном прыж
ке. В остальных видах их 
оценки были по 9,95.

Советские гимнастки — 
лидеры состязаний после
обязательной программы — 
197,75. На втором месте
команда ГДР — 196,80, на 
третьем—румынские спорт
сменки — 196,70.
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Заявление пленума 
Ц К  Д Ф О П
. ДАМАСК. Соотношение 

сил на мировой арене ста
новится все более благо
приятным для развития ре
волюционных . процессов, 
благодаря укреплению мо
щи . стран социалистическо
го содружества, говорится в 
распространенном здесь за
явлении пленума ЦК Демо
кратического фронта осво
бождения Палестины
(ДФОП).

Вместе с тем, отмечается

в заявлении. усиливается 
опасность альянса между 
американским империализ
мом и китайским руковод
ством, которое уже не ог
раничивается проявлением 
враждебности к Советскому 
Союзу, Вьетнаму и другим 
революционным силам, а 
стремится превратить Ки
тай в центр борьбы против 
сил прогресса, социализма 
и мира во всем мире.

Американский и м п ер и а-

лизм, говорится далее в за
явлении, пытался превра
тить Афганистан во второе 
Чили. Этот заговор США 
пытались осуществить со
вместно с йекинским руко: 
водством, а также с афган
ской, пакистанской и еги
петской реакцией. Однако 
бескорыстная помощь Со
ветского Союза сорвала эти 
преступные замыслы вра
гов ДРА, прикрывающихся 
исламской. религией для 
осуществления своих ко
варных целей. Пленум ЦК 
ДФОП подчеркнул, что 
попытки империализма и 
его пособников подорвать 
афганскую революцию об
речены на провал.

Н е д р у г и  - О л и м п и а д ы  в н о к а у т е
ВАШИНГТОН. Несмотря 

на все попытки админист
рации Дж. Картера дискре
дитировать Московские
Олимпийские игры и 
принизить их спортивное 
значение, торзкественное 
открытие Олимпиады при
влекло исключительно
большое внимание в Соеди
ненных Штатах. Крупней
шие американские радио
компании начинают свои 
репортажи и комментарии с 
рассказа о том, что проис
ходит на Олимпиаде.

Многие американцы, ин
терес которых к Олимпиаде 
необычайно велик,. с сожа
лением отмечают, что из-за 
политики администрации 
Картера они были лишены 
возможности видеть пря
мую передачу из Москвы 
церемонии открытия Игр. 
Сам по себе этот факт го
ворит о том, что представ
ляет собой на практике 
хваленая американская
свобода печати.

Но даже в урезанных и 
отрывочных кадрах, пока
занных в вечерней про

грамме теленовостеи, аме
риканская аудитория почув
ствовала в целом 'ту празд
ничную атмосферу, в кото
рой открылись и продолжа
ются Олимпийские игры, — 
эту яркую манифестацию 
спорта, красоты и мира.

Здесь приводятся много
численные высказывания о 
том, что попытки Картера 
организовать бойкот Олим
пиады не удались, а зате
янные его администрацией 
так называемые «альтерна
тивные игры» в Филадель
фии 16—17 июля с позо
ром провалились. Амери
канские олимпийцы не 
только не утешились этими 
эрзац-играми, но и еще бо
лее расстроились оттого, 
что их лишили возможно
сти соревноваться за олим
пийское золото в Москве. 
«Эти соревнования, — зая
вил американский десятибо
рец Роберт Коффман, — 
просто злая насмешка над 
спортсменами». «Я сгораю 
от стыда за организаторов 
этой затеи»,- — заявил дру
гой американский спорт
смен Тим Бейкер.

- Известная канадская
спортсменка Диана Кони- 
ховски с горечью сказала: 
«Я ужасно бы хотела на
ходиться сейчас в Москве, а 
не здесь. Такие чувства пе
реполняют большинство ка
надских спортсменов. - Что 
же касается «соревнований» 
в Филадельфии, то их 
нельзя назвать и отдален
ным подобием Московской 
Олимпиады».

Многие американские га: 
зеты воспроизвели снимок 
88-летнего жителя Нью- 
Йорка Ника Пола, который 
присутствует на Москоё- 
ской Олимпиаде и который, 
по его словам, не пропустил 
ни одних Олимпийских 
игр. Печать цитирует его 
заявление: «Пусть совет
ские люди знают, что дале
ко не все американцы со
гласны с Картером, кото
рый лишил американских 
спортсменов их законного 
права прибыть в Москву и 
участвовать в этом круп
нейшем спортивном Фору
ме».

В ы с т у п л е н и е  
лидера . .  Ирана

ТЕГЕРАН. Как сообщило 
тегеранское радио, лидер 
Ирана Хомейни, . выступая 
вчера в высшем судебном 
совете страны, подверг 
резкой критике иранских 
министров, военачальников 
и сотрудников дипломати
ческих представительств 
страны за рубежом. «Если 
бы армия выполнила свою 
задачу, — подчеркнул Хо
мейни, — у нас не было 
бы проблемы с Курдистан

ном». По его словам, . иран
ская революция шла «от
одной катастрофы к дру
гой»..

Отметив, что «ни один ИЗ 
нынешних министров не'
является революционером», 
иранский руководитель за
явил, что Новому парламен
ту страны следует обеспе
чить «более революционный 
характер» нового прави
тельства.

Здесь вчера состоялось 
первое рабочее заседание 
иранского меджлиса (пар- 

■ ламента). Его председателем 
избран Хашеми-Рафсан-
Д.жани, являвшийся чле
ном Исламского революци
онного совета Ирана.

О  З А С Л У Г А
КАБУЛ. Здесь состоялся 

открытый судебный про
цесс по делу членов обез
вреженной в начале этого
года в столице ДРА дивер-
еионно - террористической 
группы так называемого 
«революционного исламско
го движения Афганистана». 
Перед специальным рево
люционным судом предста
ли главарь этой банды Ба- 
ратали Джафар, известный 
под кличкой Касым. и 
одиннадцать его подручных. 
Им было предъявлено об
винение в убийстве шести 
партийных активистов, из
готовлении бомб, нелегаль
ном хранении оружия, рас
пространении антиправи
тельственной литературы.

На* суде обвиняемые за
явили, что руководство их 
действиями осуществлялось 
из-за рубежа. Деньги и под
рывную литературу они по
лучали, в частности, от 
эмиссаров упомянутого
«движения», прибывавших 
из Мешхеда, расположенно
го в Иране. Там находится 
база . интервенционистских 
сил, действующих с- иран
ской Территории против

соседнего Афганистана.
Деятельность этих группи
ровок в Иране координи
руется из штаба антиаф- 
ганских сил в Пешаваре 
(Пакистан).

Касым сообщил, что он 
неоднократно выезжал за 
инструкциями к своим хо
зяевам, окопавшимся в 
Иране. Изобличенные с по
мощью неопровержимых 
вещественных доказа
тельств, среди которых 
членские билеты «револю
ционного исламского дви
жения Афганистана», ли
стовки и литература анти
правительственного содер
жания, стрелковое оружие, 
бомбы и гранаты, военное 
снаряжение, бандиты пол
ностью признались в совер
шенных ими преступлени
ях против правительства и 
народа Афганистана. Спе
циальный революционный 
суд ДРА приговорил двух 
членов банды, непосредст
венно участвовавших в 
убийствах .невинных людей, 
к смертной казни, осталь
ных — к различным сро
кам тюремного заключения.

Н Е Д О В О Л Ь С Т В О
Р Е Ж И М О М

З И Я - У Л Ь - Х А К А
ДЕЛИ. В Пакистане 

нарастает народное дви
жение протеста против 
режима Зия-уль-Хака, J 
за восстановление демо
кратических свобод, пи
шет сегодня индийская 
газета' '«Стейтсмен». Ча
шу народного терпения 
переполнили репрессив
ные меры военных вла
стей, в соответствии с 
которыми продлевается I 
военное положение и 1 
расширяются полномо
чия трибуналов. Прояв
лением этого недовольст- | 
ва стали массовые анти- | 
правительственные вы- | 
ступления, которые. про
катились в начале июля 
по всей стране.

Руководство запрещен
ной Пакистанской на
родной партии (ПНП), 
сообщает «Стейтсмен», 
планирует начать в ско
ром времёни всеобщую 
кампанию против режи
ма Зия-уль-Хака. Оно 
обратилось к другим по
литическим партиям с 
призывом поддержать её 
действия.

ПНП считает, указы
вает ' газета, что даже в 
армии Зия-уль-Хак 
опирается. лишь на 
командную верхушку.

Призыв начать кампа
нию за восстановление 
демократии находит от
клик со стороны веду
щих политических дея
телей ‘ Пакистана, отме
чает «Стейтсмен».

Ст арт ы в честь О л и м п и а д ы -80
Во всех районах области прошли массо

вые спортивные праздники, посвященные 
XXII Олимпийским играм

Каргасокский район
Погода в субботу оконча

тельно испортилась: дождь 
шел непрерывно. Но, не
смотря на разбушевавшую
ся стихию, праздник удался.

С утра стадион, украшен
ный флагами, транспаран
тами, лозунгами, заполнили

1 люди. После торжественного 
открытия праздника, заж
жения символического олим
пийского огня начались 
массовые старты. Програм
ма их была насыщенной,- 
разнообразной; она включа
ла соревнования по легкой 
атлетике, футболу, волейбо
лу, теннису. Наиболее ак

тивное участие в них при
няли команды Каргасокско- 
го ЛПК, районного узла 
связи, райбольницы, РОВД. 
Победители были награжде
ны памятными сувенирами.

В этот день жители Кар- 
гаска увидели спортивную 
кинохронику, побывали на 
концертах художественной 
самодеятельности.
Асиновский район
В 10 часов утра со стадио

на полились звуки бодрых 
спортивных маршей, песен.

Приподнятому настроению 
способствовали й лозунги, 
панно, транспаранты на 
олимпийскую тему. В 11 
часов должен был начаться 
парад команд.'А перед этим 
на площади Победы у Веч
ного огня ветеран спорта 
Н. В. Бурдовицын зажег 
факел. В сопровождении 
почетного эскорта мотоцик
листов факел был достав
лен на стадион, где уже 
собрались сотни жителей 
Асина.

Открыла праздник секре
тарь горкома КПСС Л. В. 
Калинина. Затем был заж
жен символический олим
пийский огонь, В программу

состязании входили массо
вые забеги, соревнования по 
волейболу, шахматам, гире
вому спорту, среди семей. 
Большой интерес вызвал 
футбольный матч между 
сборными Асина и студен
ческого стройотряда «Ме
дик».

Праздник, посвященный 
Олимпийским играм, очень 
понравился всем асиновцам. 
Стадион был заполнен, мно
гие участвовали в  соревно
ваниях. В перерывах 
между стартами выступали^ 
с концертами участники 
художественной самодея
тельности.

Колпашевский район
Колпашевцы с нетерпени

ем ждали этого праздника, 
готовились к нему. И он оп
равдал эти ожидания — по
лучился ярким, массовым.

Многие коллективы при
няли участие в массовых 
стартах, которые проводи
лись по самым разным ви
дам Спорта. Активно высту
пили в состязаниях коман
ды завода «Металлист», сов
хоза «Колпашевский», гео
физического треста, авиа
предприятия. Среди болель
щиков наибольший > интерес 
вызвал футбольный матч 
на первенство города.

На следующий день спор

тивный праздник состоялся 
в Тогуре.

Стрежевой
22 лучших спортсмена 

пронесли факел по улицам 
Стрежевого. А на площади 
перед Домом культуры 
«Нефтяник» был зажжен 
символический ‘ олимпийский 
огонь. Здесь состоялся ми
тинг, посвященный откры
тию спортивного праздника 
в честь XXII Олимпийских 
игр. Многочисленных стре- 

' жевчан, пришедших при
нять участие в празднике, 
приветствовал председатель 
горисполкома В. В. Матисо- 
нов. Бойцы студенческого 
стройотряда «Родина» вру
чили жителям молодого

города нефтяников олим
пийский сувенир — огромно
го олимпийского Мишку, 
выжженного ими на дереве. 
Агитбригады стройотряда 
показали интересный кон
церт. ..

А затем начались старты. 
Самым популярным бил в 
этот день забег на «олим
пийскую милю». Состоялись 
также. соревнования по 
волейболу, баскетболу, тен
нису, шахматам, 
встретились 
сборных города и" 
ряда. Со счетом 4:0 г 
ли ст.режевчаве.

Праздник закончил: 
чером отдыха в Доме 
туры.
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Т Р У Д О В О Е  Л Е Т О  

С Т А Р Ш Е К Л А С С Н И К А

0  К А П У С Т Е ,

МАМИНОЙ ФАНТАЗИИ
1 ПРОФОРИЕНТАЦИИ

В редакцию за 'помощью 
обратились мамы двух вось
миклассниц томской школы 
№ 44. Для их девочек нача
лась пятая трудовая чет
верть: вместе с однокласс
никами они уехали в лагерь 
труда и отдыха, расположен
ный v села Казанка Томско
го района. Тревожась за эту 
первую самостоятельность, 
родители решили посмотреть 
на нее своими собственными 
глазами. Но из лагеря вер
нулись расстроенными. И 
вот — просьба разобраться.

Мрачные картины лагер
ной жизни, нарисованные 
заботливыми мамами, были 
впечатляющими. Безответ
ственные воспитатели, при
нявшие берег Томи за чер
номорский курорт («мест
ные хулиганы терроризиру
ют лагерь, а им хоть бы 
что»)... Повара, наживаю
щиеся за счет ребят... И 
позабытый - позаброшенный 
лагерь («а от города всего- 
то 30 км!»), куда почему-то 
не лежит путь ответствен
ных за его судьбу лиц.

...У ворот меня приветли
во встретил дежурный: 
«Наш лагерь называется 
«Товарищ». Потом пояснил, 
что в самом имени его — 
кредо лагеря, и потому ох
ранять приходится террито
рию разве что от коров.

Школьники были еще на 
полях совхоза «Ватурин- 
ский»: по четыре часа в день 
они пропалывали турнепс и 
сажали капусту. Но лагерь 
жил в ожидании их приез
да. В комнатах дежурные 
наводили порядок. пахло 
свежевымытыми полами. В 
столовой девочки в . белых 
косынках суетились с подно
сами,

— Жалоба родителей на 
питание? — начальниц ла
геря В. И. Кустаев даже рас
терялся в первый момент.— 
Здесь я работаю пятый год, 
а нынче, как никогда, рез
кие перемены к лучшему. 
Вот меню: каждый день 
мясные блюда. Совхоз по
многу выделяет нам моло
ка, овощей. Шеф-повар у нас 
молодой, но уже с высоким 
разрядом. В помощниках у 
нее практиканты из кули
нарного училища. Тоже ре
бята хорошие.

У дверей столовой послы
шались гул мотора и весе
лые голоса.

-ц Мы сегодня целый гек
тар пропололи, — завидев 
начальника лагеря, похва
лился веснушчатый семи
классник.

Подошла приехавшая с 
ребятами воспитатель В. С. 
Гусева, преподаватель био
логии средней школы № 34.

Услышав слова мальчиш
ки,- улыбнулась, рассказала, 
что этот подросток нарушал 
раньше ' дисциплину и 
бригада его отправила в 
город. Вчера он приехал с 
матерью и чуть ли не со 
слезами попросил оставить 
его в лагере. Теперь вот 
старается...

Труд ребят не проходит 
незамеченным. На ве
черней линейке подводятся 
итоги и лучшим объявляет
ся благодарность. Их имена 
заносят на стенд «Сегодйя 
впереди», который висит на 
видном месте у Ленинской 
комнаты.

В лагере хорошая библио
течка, два телевизора. На 
танцах играет вокально-ин
струментальный ансамбль 
«Локис» из школы № 34. 
Интересно прошли вечера 
поэзии и дружбы «Расска
жи мне о себе». Первые два 
дня проводилась операция 
«УкЬт», высаживали на 
клумбах цветы. В особом 
почете в это олимпийское 
лето спорт: организована
сдача норм комплекса 
ГТО, проходят соревнова
ния — как между бригада
ми. так и с совхозной 
командой — по футболу, 
волейболу, теннису, Шах
матно-шашечные турниры. 
Работой и отдыхом ребят 
руководят опытные педаго
ги из школ №№ 34, 44. Есть 
сЬизрук, музыкальный ра
ботник.

Всего несколько часов 
длилось мое знакомство с 
лагерем. но за это время я 
столкнулась с тремя (!) 
шефскими делегациями из 
города: из Советского райо

не, обкома комсомола и Со
ветского райкома ВЛКСМ. 
По рассказам ребят, гобти 
для лагеря —- дело обычное, 
hv. а чаще всех бывает у них 
директор совхоза «Бату- 
ринский» А. М. Обухов.

Итак, родительская фан
тазия оказалась много сум
рачней самой действитель
ности. И это еще раз под
твердил разговор с девочка
ми из отряда «Альтаир».

— Вначале и в самом деле 
уставали. Это и понятно: с 
непривычки ведь. Сейчас 
уже втянулись. Хорошо, что 
каждый знает: нужно в день 
прополоть два рядка. Это 
подтягивает, задает ритм. 
У  кого не получается — по
могаем.

Такая жизнь выходит, 
конечно, за рамки привыч
ного школьного расписания. 
Она без позолоты: с мозо
лями. трудовыми нормами, 
которые обязательно надо 
выполнять, с незапланиро
ванными трудностями. И 
мамы забеспокоились. По
слать дочь в овощной мага
зин ва капустой было про
сто. Куда сложнее оказалось 
настроить себя на мысль, 

что дочь выросла и пора ей 
узнать, что же стоит ’ за 
этим магазинным кочаном 
капусты. И пятнадцатилет
ние школьницы оказались 
более подготовленными к 
этому испытанию: когда
расстроенные мамы захо
тели забрать дочек из лаге
ря, они наотрез отказались 
ехать в город.

Возможно, история ' зна
комства с лагерем по прось
бе родителей показалась бы 
менее поучительной, если 
бы в самой просьбе не про
явились нотки знакомой фи
лософии. Нехитрой фило
софии, которая основывает
ся на эгоистичной роди
тельской заботе о том, чтобы 
уберечь ребенка от жизнен
ных ухабов, от труда, от то
го, чего когда-то, быть мо
жет, с лихвой перепало на 
долю пап и мам.

Такой вот пример. На вы
пускном вечере в средней 
школе № 48, когда в конце 
длинного списка почетных 
грамот, которые заслужила 
одна из лучших учениц 
школы, директор назвала 
рабочее удостоверение о 
присвоении разряда по спе
циальности слесаря, по за
лу прокатился иронический 
смешок.

Хочется подчеркнуть: этот 
случай произошел в школе, 
имеющей богатый опыт 
профориентационной рабо
ты. Да и сами уроки труда 
школьников проходят непо
средственно в рабочих кол
лективах цехов. Родители 
учащихся этой школы в 
основном работники шеф
ствующего предприятия — 
манометрового завода. Их 
влияние и должно бы в 
первую очередь заклады
вать ростки уважения к за
воду, к труду рабочих.

— А получается наобо
рот, — говорит председатель 
заводского совета содействия 
семье и школе в воспитании 
детей и подростков П. И. 
Бородина. —• На своем опы
те убедились: профориен
тацию школьников нужно 
начинать с родителей.

И мне подумалось тогда, 
что самое время начать ее 
в трудовом лагере. В том 
же «Товарище». По выход
ным сюда приезжает много 
мам и пап. За кустами на 
полянках они угощают 
своих детей городскими сла
стями и тревожно выспра
шивают про слабые стороны 
лагерной жизни. А как бы
ло бы здорово, если бы 
воспитатели лагеря вместе ' с 
руководителями совхоза по
везли родителей на поле, где 
вчера только работали их 
мальчики и девочки. Потом 
подвели бы их к стендам с 
показателями, где в числе 
передовиков они увидели бы 
и фамилию своего ребенка. 
Рассказали бы о том, как тру
дятся ребята. И, быть мо
жет, вид чисто прополотых 
зеленых грядок или крас
ная строка на стенде стали бы 
именно той поворотной точ
кой, с которой началось бы 
иное отношение к своему 
ребенку: «А он ведь у меня 
■ совсем большой...» •

О. СИМОНЦЕВА, 
наш нешт. корр.
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Н А С Л Е Д И Е А С Т Е Р А
В Томском художествен

ном музее — не совсем 
обычная экспозиция. Это 
ретроспективная выставка 
работ художника Александ
ра Васильевича Евтйхиева 
(1929 — 1979 ггЛ- «Трудно 
представить себе, — гово
рится в одном из отзывов, 
— что не стало самобытно
го, талантливого художни
ка. Он был прекрасным 
графиком, ’ рисовальщиком, 
настоящим мастером ки
сти». Можно согласиться с 
авторами этой записи: твор
чество А. В. Евтихиева ста
ло одним из наиболее зна
чительных явлений худо
жественной жизни Томска.

Творческий путь худож
ника начался рколо двад
цати пяти лет назад. Окон
чив Ташкентское художе
ственное училише в 1958 
году, он перешел в Акаде
мию художеств, в класс 
графики профессора В. М. 
Звонцова. Дипломная ра
бота — серия офортов «Ни
кто не забыт, и ничто не 
забыто» — прине’ела извест
ность молодому автору.

С 1963 года жизнь худож
ника связана с Томском. 
Он становится страстным 
«биографом» сегодняшней 
Сибири, ее природы, людей, 
трудовых свершений. Алек
сандр Евтихиев смог ощу
тить ее пульс. ритм 'ее 
жизни и перенести в свои 
произведения. Родилось не
сколько циклов работ, по
священных лесникам, неф
тяникам, геологам. После 
поездки на Вах появилась 
серия «Вахта-78». проник
нутая . романтикой героиче
ских будней современной 
Сибири.

Художника волновала и 
тема города: мотивы город
ского и чистого пейзажа 
нередко сочетаются , в его 
творчестве друг с другом. 
Тонкая лиричность одних 
работ («Сумерки. Томск») 
соседствует с романтиче
ской приподнятостью дру

гих («Томск. Зима», «Том
ский дворик»). Есть на вы
ставке небольшой по раз
меру акварельный пейзаж 
«На Томи. Туман» (1976 г.). 
В нем слиты воедино и си
ла, и, хрупкость. Прозрач
ные по тону краски почти 
что светятся. Все здесь 
одухотворено, ибо худож
ник всегда стремился к 
созданию «пейзажа наст
роения».

Наиболее полно, на мой 
взгляд, дарование Алек
сандра Васильевича рас
крылось в графике. Рамки 
одной техники были ему 
тесны. Он создавал лино
гравюры, литографии, гри
зайль, работал в смешан
ной технике. Но больше 
всего —- в офорте. Офорты

Евтихиева виртуозны по 
исполнению, в них ощуща
ется постоянный поиск но
вого, блестящее владение 
этим видом эстампа. В ли
стах «Не слышно шума го
родского»', «Свежий ве- 
тер», «Томск» художник 
демонстрирует богатейшие 
возможности этой сложной 
техники, способной пере
дать мягкость и насыщен
ность цвета, бархатистость 
фактуры. Все эти работы 
отличают не только ‘ техни
ческое совершенство, ко и 
умение найти графические 
средства, соответствующие 
избранной теме.

Пластичны и одновре
менно композиционно четки 
листы, изображающие ар
хитектуру Ленинграда —

города, который очень бли
зок и дорог художнику.' В 
разнообразной технике ис
полнены им станковые 
работы, написанные после 
поездки в Ригу в 1960 году. 
Они свежи, нарядны по 
тону. ,

Художник добивается со
вершенства и в мягком ма
териале (пастель, _гуашь, 
акварель), и в рисунке, ус
пешно применяет тушь, 
перо, карандаш. Тональный 
рисунок иногда решается 
им в цвете. В этом плане 
наиболее интересны, пожа
луй, рисунки «В Михайлов
ском» (1959 г.), «Буревест- 
ник» (1975 г.) — рушь, пе
ро. Их отличают высокая 
культура графического ма
стерства, детальная тща

тельность изображения. И 
будь то рисунок-экспромт 
или . более завершенный 
лист — все они несут в 
себе большую эмоциональ
ную нагрузку.

Живописные произведе
ния А. В. Евтихиева инте
ресны по колориту, своеоб
разны по композиционному 
решению. Свежестью впе
чатления привлекают этю
ды художника. Они то ро
мантически приподняты 
(«Село Орловка», 1963 г.), 
то драматически напряже
ны («В 'степи», «Вечер в 
степи»). Удачно решен цикл 
живописных этюдов Самар
канда, насыщенных дыха
нием раскаленного, знойно
го воздука.

Среди портретов обра
щает на себя особое вни
мание «Портрет Саши Жо- 
гиной». Тщательно разра
батывая декоративную
связь архитектурного фона 
с выразительным силуэтом 
дез5ппки, умело и тактич
но используя цвет, худож
ник создает впечатляющий 
лирический образ. Автор не 
завершил холста, но в этой 
недосказанности есть ейой 
смысл и своеобразие.

К разнообразным темам 
обращался Александр Ва
сильевич Евтихиев. Вели
кая Отечественная в "" о и 
революция, строящаяся На- 
рынская ГЭС и томские 
мотивьг, ‘ иллюстрации к 
драме Л. Толстого «Живой 
труп» и графические ли
сты, посвященные творче
ству Т. Г. Шевченко. Но 
к каким бы темам ни об
ращался художник; он все
гда был по-хорошему при
страстен. В каждой работе 
чувствуются отпечаток его 
личности, его гражданская 
позиция. Нет ни одной на
писанной равнодушно. Вот 
почему книга отзывов на
полнена словами благодар
ности ■ художнику, даривше
му своим творчеством ра
дость. Эту радость он ос
тавил людям.

В. ФЛЕГОНТОВА.
* * *

НА СНИМКЕ: А. В. Евти
хиев за работой.

АБИТУРИЕНТ-80

Я б в строители 
п о ше л . . .

Близится пора вступи
тельных экзаменов в вузы. 
В общежитии Томского ин
женерно-строительного по- 
осооому оживленно. При
ехали ребята из Средней 
Азии, с Дальнего Востока, 
Урала, из разных областей 
Сибири. Стоит немного по
говорить с абитуриентами, 
и станет ясно, что выбор их 
не случаен.

Леонид Першин приехал 
поступать в ТИСИ после 
окончания школы в Кеме
ровской области. Его отец — 
инженер-механик. И Лео
нид решил поступать на 
механический факультет. 
Андрей Жерихов — из Бу

харской области Узбекиста
на. Два поколения Жерихо
вых были строителями. Дед 
еще до революции был 
военным строителем, а пос
ле Октября восстанавливал 
разрушенное хозяйство мо
лодой Советской республики. 
Отец Андрея возводит про
мышленные объекты в 
Средней Азии. В семье 
строителей выросла и Ирина 

-Гудкова из Томска. Дед 
Ирины — Владимир Петро
вич Гудков строил знамени
тый канал «Москва-—Вол
га». Отец Ирины также име
ет непосредственное отно
шение к ' Строительству: он 
архитектор. И сама Ирина 
решила стать архитектором, 
продолжать «семейное де
ло». ,

В приемной комиссии 
института рассказали, что 
только за последние три 
д-ня поступило более четы
рехсот заявлений от абиту
риентов.

т .  ВОЛ КОВ.

Операция «Родники»
* П я ть д е с я т  и с т о ч н и к о в  на 

т е р р и т о р и и  ко л х о з а  « Л е н и н 
с к а я  и с кр а »  о б н е се н ы  зел е 
н ой  и з го р о д ь ю , «одеты » в д у 
б овы е  « р у б а ш к и » -к о л о д ы ,
в зя ты  под  о х р а н у  се л ьсо в е та .

ГА С ТР О Л И С А Р А ТО В С КО ГО
ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н О ГО  А К А Д Е 
М И Ч Е С КО ГО  Т Е А Т Р А  О П ЕРЫ  
И Б А Л Е Т А  им . Н. Г. Ч Е Р Н Ы 
Ш Е В С КО ГО

23 июля — « Ж и зе л ь » .
24 июля — « Т р а ви а та » . 
Начало — в 19 . час. 30 мин.

Ш И Ш
Б ол ьш а я  п р о гр а м м а  Н ово 

с и б и р с к о го  ц и р к а
« З Д Р А В С Т В У Й , ТО М С К, 

У В А Ж А Е М Ы Й  ГОРО Д!».
Начало — в 20 час.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
Занятие клуба « П р и р о д а  и 

ч е л о в е к» . Кинофильм « П у с ть  
он  о с та н е тс я  с на м и »  — 11-20. 
«Экипаже» (две серии) — 8-40. 
13. 16. 18 -35 . 21-20.

имени М. ГОРЬКОГО
« Ч у ж о й »  — 8-30, 11. 13-30.

16. 18-30, 21. «Т а й н а  Б у р гу н д 
с к о г о  двора»  — 9, 10-50, 12-40. 
14-30, 16-20, 18-10. 20. 21-50. 

«ОКТЯБРЬ»
М у л ь т с б о р н и к  № 56 — 11.

« Ч у ж а я  к о м п а н и я »  — 8-50,
10-30. 13-50, 15-30, 17-10, 18-50. 
20-25, 22. «Э ти б е с с тр а ш н ы е  
р е б я та  на г о н о ч н ы х  а в то м о 
б и л я х »  — 12-10 .' « С та р ш и н а »
— 9, 12-30, 14-15, . 16, 17-45,
19-30, 21-15.

имени И. ЧЕРНЫХ 
« П о ш е х о н с ка я  с т а р и н а »  — 

10-40. «По з а к о н у  ч ести »  (две 
серии) — 9, 11-30, 14, 16-30,
19, 21-30. « Ш к а т у л к а  с с ю р 
п р и зо м »  — 9. «12-20, 14-10, 16, 
17-40, J9-20, 21,

«ПИОНЕР»
« В о зьм и  м еня  с собой»  —

9- 10-50, 12-40, 14-30, 16-20.
« Д и ка я  о хота  ко р о л я  С таха»
(две серии) — 18-10, 2.1..

Т ы с я ч и  л ю б и те л е й  п р и р о 
ды  Ч у в а ш и и  р а з ы с к и в а ю т  м е
ста , где  к о гд а -т о  б и л и  к л ю ч и , 
о ч и щ а ю т  и б л а го у с т р а и в а ю т  
и х . И в о з р о ж д е н н ы е  р о д н и к и  

. щ ед р о  о д а р и в а ю т  л ю д е й  с т у 
д ё н о й  ж и в и т е л ь н о й  в л а го й .

(ТДСС).

«СИБИРЯК»
П р и к л ю ч е н и е  Т р а в ки »  — 

9-20. « П о сл е д н и й  п о ц е л у й »  —
11. 14-20. 16, 17-40. 19-20, 21.
« Н о в е н ь ка я »  — • 12-40.

ШЩОТЕАТР ГОРСАДА 
« М е н я ю  с о б а к у  н а  п а р о в о з . 

— - 10-30. « М и м и н о » ' — 11-50, 
13-50. 15-50, 17-50, 19-50. •

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

« В е с тс а й д с ка я  и с то р и я »  — 
17-30. 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

« К о п ь е н о с ц ы »  — 18. 20. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД» 
« П у т е ш е с т в и е  Г у л и в е р а »  — 

11, 15. « Ч етв е р о  п р о т и в  к а р 
д и н а л а »  — 17. 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« Г а р р и  и У о л те р  с л е д у ю т  в 

Н ь ю -Й о р к»  — 17, 19, 21.

Городское бюро по , тру
доустройству и информа
ции населения приглашает 
для работы на транопортно- 
экспедиционное предприя
тие: диспетчеров, секре
таря-машинистку, старшего 
инженера, инженера.

Ежемесячная премия — 
32 процента.

Доставка на работу и с 
работы — автобусом пред
приятия.

Обращаться: rip. Кирова,
17; ул. С. Лазо, 30, кв. 1; 
Северный городок, 10, — в 
бюро по ' трудоустройству и 
его филиалы.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в; центре г. Юрги (2-й этаж, 
телефон) на равноценную 
в г,- Томске.

Обращаться: г. Томск,
тел. 5-37-14.

КВАС ПОСЛЕ БАНИ
«От ворот и до ворот 
Знают в каждом доме: 
Веник до смерти

не бьет,
Пар костей

не ломит...», —
так поется в русской 
народной песне. Любят си
биряки баньку, потому и 
песню о ней сложили — 
«банька сибирская лучше, 
всех!» -

Песня осталась, потому 
что веет от нее сибирским 
здоровьем и бодростью. И 
бани есть до сих пор, но 
почему-то исчезла из том
ской бани старинная русская 
традиция: напарившись
вдоволь, выпить кружку 
прохладного кваса. А поче
му исчезла—непонятно. Не
которые бани ограничились 
одним-двумя автоматами о 
газированной водой, кото
рые не всегда исправны. У 
кого нет трехкопеечной 
монеты, тот не напьется 
в бане № 1 (ул. Со
ветская, 22), потому 
что . у кассира часто нет 
разменной монеты, а 
автомат, разменивающий 
десятикопеечные моне

ты, давно превратил
ся» в ненужный , громозд
кий ящик. В этой бане сов
сем нет киоска, в котором 
посетители могли бы купить 

'необходимые банные, при
надлежности — мыло, мо
чалку, полотенце—или тот 
нее ста-кан кваса, воды. На 
в'се ваши вопросы . кассир, 
который, иногда выполняет 
и функции киоскера, чаще 
всего отвечает категоричным 
«нет». Обидно, ведь баня 
неплохая: кроме общего от
деления, здесь есть и дет
ское, и отдельные душе
вые, ванные, номера с пар
ными и бассейнами, есть 
парикмахерская.

В бане № 3, (ул. Советская, 
55), кроме автоматов 
с водой, есть и киоск. 
Но что можно в нем 
купить, а главное — когда? 
Чаще всего на двери этого 
киоска висит большой за
мок. Киоскер открывает его 
по своему усмотрению, хо
тя распорядок работы киос
ка—с 11 до 20 часов. .А что 
же можно увидеть на его 
витрине, когда он открыт? 
Пряники, конфеты, консер

вы (!). Интересно, кому мо
гут понадобиться консервы 
в бане? Как и в других, в 
бане № 3 стакана кваса или 
воды не найти.

Те нее замечания можно 
предъявить и киоскерам ба
ни № 4 (ул. Фрунзе, 112), 
которые тоже открывают 
киоски, когда хотят, не же
лая объяснять причину 
самовольных перерывов
даже заведующей баней 
Л. Е. Сснцовой.

— С ними очень трудно 
работать, — жалуется Люд
мила Ефимовна. — Все пре
тензии клиенты предъявля
ют нам, требуют нашу кни
гу жалоб, хотя у киоскеров 
должна быть своя.

И еще много замечаний 
по поводу работы киоска 
бани высказала заведующая. 
Буфет зачастую закрыт, а 
автоматы почти всегда не
исправны.

Я побывала только в трех 
банях, расположенных в 
центре города. Но этот спи
сок можно продолжить, так 
как критические замечания 
о работе киосков и буфетов 
приходят часто. Например, в 
бане № 1 киоск не работает 
в общей сложности пять 
лет.

Т. ГУБИНА.

М А Т Ч

ПРЕТЕНДЕНТОВ

С Т А Р Т О В А Л
БУЭНОС-АЙРЕС, 22 ию

ля.' (ТАСС). Вничью закон
чилась первая партия по
луфинального матча пре
тендентов на первенство 
мира по шахматам между 
Полугаевским и Корчным. 
Партия продолжалась 5 ча
сов 20 минут, соперники 
сделали по 41 ходу.

В этой встрече Полугаев- 
ский играл черными. В ан
глийском начале он быстро 
нейтрализовал выпады бе
лых, полностью уравнял 
положение, и в конце кон
цов, белые предложили ни
чью.

Солнце, пленка и цветы
Не прочность, а способ

ность разрушаться стала 
основным достоинством но
вой полиэтиленовой плен
ки. Ее серийный выпуск 
начат в Охтинском объеди
нении «Пластполимер». Во 
время весенних заморозков 
этот материал защищает от 
холода растения, а с на
ступлением теплых дней 
«тает». Этот полимер помо- I  
гает сократить сроки выра
щивания различных сель
скохозяйственных культур. 
Пленка - не засоряет полей 
— она «съедобна» для мик
роорганизмов.

(Корр. ТАСС).
Ленинград.

С Р Е Д А , 23 ию л я  
ПЕРВАЯ) П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
10.00. «Время». 10.35. Днев

ник Олимпиады. 11.10. «Отзо
витесь, горнисты!» 11.40.
«Дружные ребята». Концерт. 
12.05. «Фильм — детям». «Мо
сква — Кассиопея». Художе
ственный фильм. 13.25. «Ху
дожники столицы». Документ 
тальный фильм. 13.35. Днев| 
ник Олимпиады. 13.55. Игры 
XXII Олимпиады. 1. Пулевая
стрельба. Малокалиберная
винтовка. Финал- 2. Борьба 
кл а с с и ч е с кал. Предваритель -
ные соревнования. 3. Плава
ние. Предварительные заплы
вы. 4. Фехтование. Женщи
ны. Рапира. Личное первен
ство. 5. Хоккей на траве.
Мужчины. Сборная Кубы — 
сборная Танзании. 6. Бокс. 
Предварительные соревноваг 
кия. В перерывах — 15.00, 
17.00 — Новости. 19.00. «Сего
дня в мире». 19.20. Выступле
ние Государственного ан
самбля тайна Узбекской ССР 
«Бахор» (Интервидение). 19.50. 
«Московский Кремль». Пере
дача 2-я. «Соборы». 20.20. 
«Это вы можете». Конкурс мо
лодых изобретателей.

ТО М С К
21.15. «Коммунист и вре

мя». 21.40. Цв. Новости. 21.55. 
«Таежный меридиан». Теле
журнал.

М О С КВ А
22.30. «Время». 23.00. Игры 

XXII Олимпиады. 1. Плавание. 
Финалы. 2. Гимнастика. Жёй5- 
щины. Командное первенство. 
3. Борьба классическая. Фи
налы. 4. Пулевая стрельба. 
Малокалиберная винтовка.
Финал. 01.00. «Сегодня в ми
ре».

ВТО РАЯ П Р О Г Р А М М А
ТО М С К  ,

19.30; «Для вас, ребята» 
«Удивительная котика». Фильм 
концерт. 19.45. «Старты здо 
р о в ь я » . «Олимпиада тт мы»
20.00. «Наш современник» 
Документальные телефильмы 
«Хлебопашцы», «Той слова о 
земле». 20.45. Цв, Новости.
21.00. «Моя судьба». 3-я се
рия.
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ТОМСКИЙ ОРДЕНА ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ И ОРДЕНА 
ТР5гДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ
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о б ъ я в л я е т  к о н к у р с
на замещение вакантных должностей:

заведующих кафедрами 
(профессоров): гидрогеологии 
и инженерной геологии; ̂ ме
талловедения, оборудования 
и технологии термической 
обработки металлов;

заведующего кафедрой 
(доцента) экономики про
мышленности и организации 
предприятий;

Профессоров кафедр: элек
трических машин и аппара
тов; металловедения, обору
дования • и технологии тер
мической обработки метал
лов;

доцентов кафедр: теорети
ческой и экспериментальной 
физики; общей физики; про
мышленной и медицинской 
электроники; экономики 
промышленности и органи
зации предприятий; . геофи
зических методов разведки; 
сопротивления материалов; 
прикладной механики; об
щей и неорганической хи
мии; физической и коллоид
ной химии и технологии 
электрохимических произ
водств; общей химической 
технологии; химической 
технологии топлива; орга
нической химии и техноло
гии органического синтеза; 
промышленной теплоэнерге
тики; теплофизики и атом
ной энергетики; электрообо

рудования и электротехни
ки; электропривода и. авто
матизации промышленных 
установок; радиотехники; 
автоматики и телемеханики;, 
информационно - измери
тельной техники; электриче
ских станций; электриче
ских систем и сетей; техни
ки высоких напряжений; 
философии; политэкономии; 
высшей математики; гид
равлики и гидромашин;

старших преподавателей 
кафедр: теоретической и
экспериментальной физики; 
общей физики; эконо
мики промышленности
и организации предприя
тий; гидрогеологии и инже
нерной геологии; геодезии, 
горного и строительного де
ла; теоретической механики; 
металловедения, оборудова
ния и технологий термиче
ской обработки металлов; 
оборудования и технологии 
сварочного производства; 
технологии машиностроения, 
фганков и резания металлов; 
технологии неорганических 
веществ; аналитической хи
мии; общей химической 
технологии; высшей мате
матики; теплоэнергетических 
установок; парогенераторо- 
строения и парогенератор
ных установок; гидравлики 
‘и гидромашин; английского 
языка; немецкого языка;

начертательной геометрии 
и графики; электрических 
машин и аппаратов; гиро
скопических приборов и уст
ройств; вычислительной- тех
ники; электроснабжения 
промпредприятий городов и 
сельского хозяйства; науч
ного коммунизма; филосо
фии; политэкономии; физи
ческого воспитания;

преподавателей кафедры
физического воспитания;

ассистентов кафедр: об
щей физики; геоло
гии и разведки месторожде
ний полезных ископаемых;- 
общей ‘ и ’ неорганической 
химии; физической и кол
лоидной химии и техноло
гии электрохимических .про
изводств; технологии сили
катов; органической химии 
и технологии органического 
синтеза; теоретической и 
общей теплотехники; тепло
энергетических установок; 
электрооборудования и элек
тротехники; гироскопиче
ских приборов и устройств; 
научного коммунизма; фи
лософии.

Срок подачи заявлений — 
2 месяца со дня опублико
вания объявления в газете.

Адрес: 634004, Томск,
пр. Ленина, 30, политехни
ческий институт.

Городской отдел народно
го образования. Кировский, 
районе*, педагогические коллективы заочных школ Ле
нинского и Кировского 
районов с прискорбием из
вещают о безвремен
ной смерти завуча заоч
ной школы Ленинского 
района

БУРО ВО Й
Т а т ь я н ы  Н и ко л а е в н ы

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойной.

ГАИ УВД сообщает о тра
гической смерти инспекто
ра

С ЕМ Е Н О В А  
Ю рия Н и ко л а е в и ч а

и выражает глубокое собо
лезнование' его родным и 
близким.

Коллектив городского 
д о р Ржн ого ремонтно-строи
тельного треста, партийная 
и профсоюзная организа
ции с глубоким прискор
бием сообщают о смерти 
старшего прораба ДСУ-1

Ш Е В Ц О В А
В е н и а м и н а  А л е кс а н д р о в и ч а

и выражают соболезнова
ние родным и близким покойного.

Вынос тела — 23 июля, 
г> 16 час., по адресу: пр’ 
Фрунзе, 125, кв. 8.

Администрация, партий
ная и профсоюзная орга
низации завода измери
тельной аппаратуры выра
жают глубокое соболезнова
ние Александре Егоровне 
и Николаю Сергеевичу 
Иконниковым в связи со смертью их сына

С ЕРГЕЯ.
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